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ЧЕТВЕРТОМУ СЪЕЗДУ 
Всесоюзного общества «Знание»

В п р о ш л и *  годы  ка п у с тн у ю  расса
ду а со вхо з* «Т ахтам ы ш евскнй » Том
с ко го  управления  вы саж ивали 
кр ы ты й  гр у н т  в р уч нук  
кропотл ивая  работа. Ны нче на полях

Это очень

Дорогие товарищи!
Центральный Комитет Коммунистической партии Со

ветского Союза горячо приветствует делегатов ІУ  съез
да Всесоюзного общества «Знание» и весь многотысяч
ный отряд славной советской интеллигенции, передови
ков и новаторов промышленного и сельскохозяйствен
ного производства, объединенных в рядах общества.

Коммунистическая партия, все советские люди высо
ко ценят благородный и бескорыстный труд членов об
щества, с честью выполняющих почетное поручение 
партии —  нести знания народу.'

На современном этапе коммунистического строитель
ства роль Всесоюзного общества «Знание» в идейной и 
культурной ж изни страны значительно возрастает. Пе
ред обществом стоит ответственная задача удовлетво
рять растущие духовные запросы широких народных 
масс в различных отраслях знаний, пропагандировать

новейшие достижения науки  и культуры , техники и пе
редового производственного опыта. Активно участво
вать в борьбе с буржуазной идеологией, с пережитками 
прошлого в сознании людей, помогать партии в форми
ровании научного мировоззрения, утверждении прин
ципов коммунистической морали у всех тружеников 
советского общества.

Центральный Комитет КПСС желает IV  съезду Всесо
юзного общества «Знание» успешной работы и выража
ет твердую уверенность в том, что общество и впредь 
будет верным боевым помощником партии в великом де
ле строительства коммунизма, в воспитании нового че
ловека, в борьбе за дальнейший подъем политического 
и культурного уровня советского народа.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

О Т К Р Ы Л С Я  I V  
ВСЕСОЮЗНОГО ОБЩЕСТВА

ДС Ъ Е 3 
ЗНАНИЕ»«

В Большом Кремлевском дворце 2 
июня начал работу IV  съезд Всесоюз
ного общества «Знание». Съезд от
крыл вступительным словом старей
ший член Коммунистической пар
тии Советского Союза, Герой Социа
листического Труда, профессор Ф. Н. 
Петров.

Делегаты с большим подъемом из
брали почетный президиум в составе 
Президиума Центрального Комитета 
КПСС во главе с товарищем 
Н. С. Хрущевым.

Затем был утвержден порядок 
дня: отчет правления Всесоюзного 
общества «Знание»; отчет ревизион
ной комиссии; об изменениях и  до
полнениях устава общества; выборы 
правления и ревизионной комиссии.

Секретарь Ц К КПСС Л. Ф. Ильи
чев огласил текст приветствия Цен
трального Комитета КПСС IV  съезду 
Всесоюзного общества «Знание». Со
бравшиеся встретили это приветст
вие бурными аплодисментами.

С докладом «О повышении роли 
Всесоюзного общества «Знание» в 
идейной и культурной ж изни страны 
на современном этапе строительства 
коммунизма» выступил председа
тель правления Всесоюзного общест
ва «Знание», вице-президент Акаде
мии наук СССР, академик В. А. К и 
риллин.

От имени всех собравшихся он 
выразил сердечную благодарность 
Центральному Комитету КПСС за 
внимание к  деятельности общества, 
за высокую оценку, данную общест
ву «Знание» в приветствии.

Говоря далее об успехах, достиг
нуты х в создании материально-тех
нической базы коммунистического 
общества, докладчик подчеркнул, 
что в то же время Центральный Ко
митет КПСС обращал особое внима
ние на вопросы идеологии. Именно 
потому столь важным событием 
ж изни партии и народа стал июнь
ский Пленум Ц К КПСС (1963  года), 
обсудивший очередные задачи идео
логической работы партии.

Академик В. А. Кириллин подроб
но остановился на вопросах повыше
ния роли общества «Знание» в идей
ной и культурной ж изни страны.

Никогда еще наука не имела та
кого огромного значения для ж изни 
людей, к а к  в. наше время. Наука так 
быстро развивается, что сейчас не 
только трудно, но просто невозмож
но долгое время обходиться тем за
пасом знаний, который приобретен і 
высшей и тем более в средней шко
ле.

Наша организация, сказал он, ра
зумеется, должна перестроить и при
способить срою работу применитель
но к  растущим запросам народа. 
Лекции и беседы, работу народных 
университетов, вы пуск научной ли
тературы, словом, всю пропаганду 
знаний нужно организовать так, что
бы помочь каждому в совершенство

вании по своей специальности, в 
ознакомлении с последними дости
жениями науки, техники и передо
вого опыта, с наиболее прогрессив
ными формами и способами труда. 
Надо превратить народные универси
теты в опорные базы самообразова
ния, привлечь к  этому делу библио
теки, учебные заведения, музеи и 
другие культурно-просветительные 
организации. Надо создать учебники 
и кни ги  для людей с различным 
уровнем подготовки, возобновить из
дание «Народный университет на до
му». Необходимо приступить к  под
готовке серий подлинно народных 
энциклопедий по различным обла
стям знаний.

К  содержанию, качеству пропа
ганды научных знаний должна 
предъявляться высокая требователь
ность, сказал докладчик. Пропаган
дой научны х знаний, научных до
стижений должны заниматься люди 
компетентные, добросовестные. Меж
ду тем не всегда проявляется долж
ная настойчивость, высокая партий
ная принципиальность в подборе 
квалифицированных специалистов 
устной и печатной пропаганды.

Мы должны всегда помнить, про
должал оратор, что общество «Зна
ние» —  это массовая общественная 
организация ученых и практиков, 
своеобразная многомиллионная ака
демия, где распространяют науку, 
способствуют претворению ее дости
жений в ж изнь, ведут дискуссии по 
важнейшим, иногда еще не решен
ным научным проблемам. Необходи
мо приложить все усилия к  тому, 
чтобы повысить роль городских и 
сельских организаций общества 
пропаганде научны х знаний на се
ле.

Докладчик напомнил, что в 1963 
году проведено более 13 миллионов 
лекций —  в десять раз больше, чем 
в 1953 году, и почти в два раза 
больше по сравнению с 1959  годом.

В стране, говорит далее В. А. К и 
риллин, насчитывается 22 миллиона 
человек с высшим и средним специ
альным образованием, а в обществе 
состоит немногим более миллиона 
членов. Из 120 тысяч докторов 
кандидатов наук  в рядах общества 
работает чуть больше одной трети. 
Можно больше привлечь к  его дея
тельности учителей, врачей, инжене
ров и техников, специалистов сель
ского хозяйства.

Еще далеко не везде созданы 
группы  членов общества. В Таджик
ской ССР, например, их нет На 381 
предприятии из 4 70 , в Литовской 
ССР —  почти в половине колхозов. 
Между тем без крепких первичных 
организаций, работающих непосред
ственно на предприятиях, в колхо
зах, учреждениях и учебных заве
дениях, сейчас просто невозможно 
вести систематическую пропаганду с 
учетом потребностей каждого, кол-

Немецкие друзья в гостях 
у новосибирских ученых и рабочих
НОВОСИБИРСК, 3 июня. (Спец, 

корр. ТАСС). Сегодня утром Вальтер 
Ульбрихт с супругой и другие пар
тийные и государственные деятели 
ГДР вместе с членом Президиума ЦК 
КПСС А. П. Кириленко, секретарем 
Президиума Верховного Совета СССР 
М. П. Георгадзе посетили Новосибир
ский научный центр Сибирского от
деления Академии на ук  СССР.

Председатель отделения акаде
мик М. А. Лаврентьев познакомил 
гостей с городком ученых, раски
нувшимся на берегу «Обского мо
ря» —  водохранилища Новосибир
ской ГЭС. Сейчас здесь живет около 
30 тысяч человек, построено 14  на
учны х институтов.

Гости побывали в институте 
ядерной физики, осмотрели его ла
боратории и уникальные установки.

Между немецкими гостями и си
бирскими учеными состоялась сер
дечная беседа по вопросам развития 
науки  в обеих странах и дальней
шего расширения контактов науч
ны х учреждений СССР и ГДР.

Группа партийных и государст
венных деятелей ГДР была с утра 
гостях у  рабочих Новосибирского 
турбогенераторного завода. Электро
машиностроители тепло приветство
вали друзей из братской страны, 
показали им цехи, где рождаются 
электрические гиганты , рассказали 
о- своей ж изни и труде.

лектива трудящихся.
Такая замечательная и перспек

тивная форма распространения зна
ний, ка к  народные университеты, 
хотя и получила за последние годы 
большое развитие, но не заняла еще

деятельности общества того места, 
какое ей по праву должно принадле
жать.

Оратор призывает обратить серь
езное внимание на повышение лек
торского мастерства. Большую 
мощь в подготовке лекторских кад
ров могли бы оказать высшие учеб
ные заведения. Большая роль і 
улучшении содержания и форм лек
ционной пропаганды принадлежит 
научно-методическим советам и сек
циям.

Центральный Комитет партии, от
мечает далее докладчик, постоянно 
оказывает помощь в улучшении 
расширении издательской деятельно
сти. По сравнению с 'I 9 6 0  годом ти 
раж выпускаемой издательством ли
тературы возрос с 16 миллионов 
экземпляров до 24  миллионов 
1963  году. Однако предстоит еще 
многое сделать для создания массо
вой, подлинно народной научно-по
пулярной и научно-художественной 
литературы, отвечающей самым взы
скательным требованиям.

Общество «Знание» является ор
ганизацией, деятельность которой 
не может успешно развиваться без 
тесных контактов со многими госу
дарственными и общественными ор
ганизациями.

В канун съезда правление Союза 
писателей СССР, правление Союза 
композиторов СССР и оргкомитет Со
юза работников кинематографии 
СССР обратились с просьбой принять 
названные творческие союзы в каче
стве коллективных членов общества 
«Знание». Докладчик выразил уве
ренность, что делегаты съезда будут 
горячо приветствовать советских 
писателей, композиторов, работни
ков кино, которые в рядах общества 
смогут еще активнее участвовать в 
пропаганде достижений литературы 
и искусства.

Заканчивая свой доклад, акаде
мик В. А. Кириллин сказал, что про
шедшие накануне съезда краевые 
конференции и съезды в республи
ках показали, что организации об
щества «Знание» находятся на 
большом подъеме. Осуществляя по
вседневное руководство, наша пар
тия всемерно поддерживает творче
скую  активность и  труд членов об
щества, добровольно и бескорыстно 
несущих знания трудящимся, всему 
советскому народу.

V
После доклада В. А. Кириллина 

был заслушан отчет ревизионной ко 
миссии общества. Затем начались 
прения.

Н врнорвченсной ф ермы впервые по
явилась рассадопосадочная маш ина. 
У правляет ею о п ы тны й механизатор 
Я. Т арты ков . Вначале ему не удава
лось добиться вы сокой  производи
тел ьности: не та к-то  л е гко  сразу ос
воить н овую  м а ш ину, хо ть  ты  и с ч и 
таеш ься знатоком  т е х н и к и . Мешало 
еще и вот что: плантации , отведен
ные под ка п у с ту , были недостаточно 
хорош о вы ровнены . На помощ ь при
шла м е хани заторска я  см е кал ка . Чер- 
нореченцы  подцепили к  тр а кто р у  
рельс и вы ровнил и им зем лю . Сейчас 
работа идет быстрее. В день Я. Тар
ты ко в  вместе с X. А псаляловой, 
3. Б аязитовой, А . Р ахим овой, М. Ги
затул иной , 3 . П ономаревой и Ш . Дб- 
залимовой, которы е обслуж и ваю т 
м а ш ину, в ы са ж и ва ю т за см е ну напу- 
с тн у ю  рассаду почти на трех  ге кта 
рах. Это норма. Но Я. Т а р ты ко в  этим 
недоволен.

— Больш е трех  ге кта р о в  надо вы 
са ж и ва ть , — го вори т он. — И мы 
добьемся этого.

Под к а п у с ту  на Чернореченской 
ферме совхоза «Тахтамыш евсиий» 
отведено 85 ге ктаров . Овощеводы да
ли  слово п олучи ть  с ка ж д о го  из них 
по 42 тонны  ка п усты .

НА СНИМКЕ: рассадопосадочная
м аш ина в работе.

Ф ото В. БАЖ ОВА.

Картоф елеводы Т о гу р с ко й  фермы совхоза «Колпаш евский» 
Ч аинского  управления А . А . Крохалев и В. И . Д унец  ежеднев
но вы полняю т полторы  и более норм. Ещ е 3 0  мая они выполни
ли план посадки картоф еля и сейчас садят его сверх плана.

V
К укур узо в о д  сельхозартели имени Кирова Асиновского  

управления А . Л . Д анилин со своим сменщ иком В. Богуслав
ски м  ежедневно засевают квадратно-гнездовым способом по 
16  — 18 гектаров ку к у р у з ы  при  норме 12.

К укур узо в о д  сельхозартели имени Кирова Зы рянского  управ
ления М . М ельников засевает в день по 3 0  гектаров «королевы  
полей» при норме 16 . Качество работы у него хорошее.

К у кур узо в о д  Карбы ш евской фермы совхоза «Рыбаловский» 
Том ского управления А . П. Карбыш ев ежедневно перевыполня
ет нормы на севе «чудесницы ». Работает без брака.

В успехе уверены
Высокий урожай картофеля на 

больших площадях выращивают еже
годно колхозники сельхозартели име
ни Ленина Асиновского управления. 
Нынче под этой культурой будет за
нято 1 50  гектаров. Большую часть 
этой площади уже засадили. Под

картофель вносится полная норма 
удобрений —  до 30 тонн навоза на 
гектар. Картофелеводы уверены, что 
соберут нынче не менее 130 —  140 
центнеров клубней с гектара.

И. КОРШУНОВ.

Автолавки на полях
Хорошо заботятся в совхозе 

«Россия» Шегарского управ
ления о питании механизато
ров в дни, когда они сеют пше
ницу и готовят почву под про
пашные культуры.

— Во всех семи полеводче
ских бригадах Механизаторы 
обедают в полевых условиях,— 
рассказал директор совхоза 
Михаил Трофимович Подвой
ский, — сюда же приезжают и 
продавцы сельских магазинов. 
Товары первой необходимости 
механизаторы могут приобре
сти, не отходя от машины. Нын
че впервые организовали та
кое обслуживание. Механизато
рам нет необходимости терять 
часы на поездку домой за про
дуктами.

С первых дней весенне-поле
вых работ регулярно разъезжа
ют по полевым станам и жи
вотноводческим фермам колхо
зов и совхозов три автолавки 

райпотребсоюза.

Ассортимент товаров в этих пе
редвижных магазинах разнооб
разный.

С благодарностью отзывают
ся о работе продавца автолавки 
В. Стрельцовой и водителя ма
шины Н. Тюняева механизато
ры совхоза «Россия», колхозов 
«Рассвет», «Заветы Ленина», «К 
новым победам». Они действи
тельно работают хорошо. Толь
ко за последнюю неделю, на
пример, эта автолавка продала 
товаров на сумму более 2.500 
рублей.

Неплохо работает книжная 
автолавка. Продавцы тт. Бар- 
сагаева и Павлович, продавцы 
Гусевского сельпо 3. Сергиен
ко, Маркеловского сельпо — 
3. Стельмах и многие другие 
при каждом посещении полево
го стана и вагончиков изучают 
запросы механизаторов и свое
временно выполняют их зака
зы.

Р. ГАЛЯМОВ.

Заботы овощеводов
Старший научный сотрудник В ик

тор Андреевич Михайлов заведует 
группой овощных культур Нарым- 
ской государственной селекционной 
станции. Он показывает свое хозяй
ство. Когда-то на окраине Колпаше- 
ва был организован плодово-овощной 
питомник, коллективу которого пред
стояло сказать свое слово по выра
щиванию овощей на севере Томской 
области, а также предложить свои 
новые сорта, отвечающие местным 
условиям. Теперь питомника нет. А 
земли его— почти 14  гектаров— от
даны в распоряжение научного ра
ботника и  техника.

Страсть Виктора Андреевича —  
томаты. Он проводит с ними опыты, 
улучшает сорта, создает новые пер
спективные гибриды.

На столе— пачка писем. Они при
сланы из Томска и районов области 
частными лицами, предприятиями и 
организациями. Все запрашивают о 
семенах томата «гибрид-154». В ик
тор Андреевич рассказал о своем 
любимце в областной газете. I I  сорт 
«гибрид-154» привлек внимание 
своими качествами. Он ^высокоуро
жайный и, главное, дает большое ко
личество красных плодов.

Подходим к  парникам. В них —  
густая темно-зеленая шуба рассады 
томатов. Растения крепкие, упругие 
и сильные. В. А. Михайлов внима
тельно осматривает одно, другое.

—  Вот видите, —  удовлетворен
но говорит он, —  на растении всего 
семь основных листков, а оно уже 
начало цвести. Это хорошо.

«Гибрид-154» выращивается чет
вертый год. Он появился в результа
те скрещивания сортов «тольский» 
со скороспелым «детерминым». В 
прошлом году он был в производст
венном сортоиспытании и вышел 
победителем, далеко опередив стан
дартный сорт «сибирский скороспе
лый». К  концу августа, например. 
«гибрид-154» дал 39,3  центнера 
зрелых плодов с гектара. А старый 
сорт —  всего 16. Общая же уро
жайность «гибрида» составила 604 
центнера с гектара. «Гибрид-154» 
передан для предварительного сорто
испытания на Томский, Кемеров
ский, Ишимский, Рубцовский сорто
участки и даже Углегорский (Саха
лин)— всего в 13 адресов. Нынче

группа намерена представить гиорид 
к  государственным сортоиспытаниям.

Но у него уже появился соперник 
—  «гибрид-81». Он получен от 
скрещивания «гибрида-154» с сор
том «сибирский скороспелый» и весь
ма перспективен.

Много парников занято томата
ми. В них десятки различных сор
тов. В этом году в коллекционном 
питомнике впервые будет высажено 
почти 60 новых сортов. В их числе 
иностранные гости —  шведские и 
канадские сорта, присланные Всесо
юзным институтом растениеводства.

Все это, конечно, очень хорошо. 
Но далеко не достаточно вести селек
ционную работу только с томатами. 
А остальные овощные культуры? 
Взять, например, капусту. Имею
щиеся сорта не удовлетворяют. «По
лярный» быстро созревает, и кочаны 
лопаются, а «белорусская», наобо
рот, не вызревает.

Сейчас многие хозяйства занима
ются выращиванием овощей, в том 
числе и совхоз «Колпашевский». А 
вот настоящей квалифицированной 
помощи они не получают.

О многом говорит такой факт. В 
прошлом году на центральной усадь
бе совхоза «Колпашевский» выращи
вали огурцы. С 10 гектаров совхоз 
взял 40 тонн, а питомник с 3,5 гек
тара— почти 100 тонн. Большая раз
ница. А почему? Потому что науч
ные работники станции мало еще по
могают совхозу.

—  Чтобы по-серьезному поста
вить работу с овощными культура
ми,— высказывает мнение Виктор 
Андреевич, —  нам надо придать еще 
двух научных сотрудников, а также 
техников. Тогда мы сможем помо
гать хозяйствам.

За аллеей тополей, пересекающих 
поле, женщины выезживают в грунт 
рассаду лука. Здесь не толь
ко ведут . селекционную работу, 
но и выращивают семена ре
пы, редиса, редьки. Отправляют в 

город огурцы, капусту, морковь и 
другие овощи. Нынче на опытном по
ле, ка к  и в прошлом году, заклады
ваются конкурсные и малые сорто
испытания, гибридный и коллекци
онный питомники. Здесь ведется кро
потливая работа, и, когда удается 
внести поправку в то, что сделала 
природа, —  это большая победа.

П. КЕТСКИЙ.Шегарского
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«ЕЛОЧКА» НА ПАСТБИЩАХ
В некоторых хозяйствах нашего 

управления уже несколько лет под
ряд во время пастбищного содержа
ния скота используются передвиж
ные доильные установки типа «елоч
ка».

В колхозе «Комсомолец» пере
движная «елочка» устанавливается 
на пастбищах вот уже четвертое ле
то. Доярки теперь не представляют 
себе, ка к  можно обходиться без нее. 
А ведь «елочка» на пастбище стала 
популярной не сразу. На первых по
рах она скерее была обузой, чем 
доброй помощницей. Конечно, это
му были свои причины.

Зимой доярка ухаживала за опре
деленной группой коров. Отел их 
проходил непосредственно перед вы
гоном на пастбище. Ну, а раз доить 
коров стали на «елочке», то нагруз
ка  у  доярок увеличилась. За ка ж 
дой дояркой закрепили не по 12 —  
15 коров, а по тридцать. Часть до
ярок высвободилась на другие рабо
ты. Тут и получилась неразбериха.

Беседа Н. С. Хрущева 
Г а р о л ь д о м  В и л ь с о н о м

Первый секретарь Центрально-' 
го Комитета КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев принял 2 июня в Кремле ли
дера лейбористской партии Вели
кобритании Гарольда Вильсона, 
находящегося в Советском Союзе 
по приглашению парламентской 
группы  СССР.

Между Н. С. Хрущевым и Га
рольдом Вильсоном состоялась 
дружественная, откровенная бе
седа по вопросам современного 
международного положения, а 
также по другим проблемам, и н 
тересующим обе стороны.

Вместе с Гарольдом Вильсоном 
на беседе были члены возглав
ляемой им делегации —  видные 
деятели лейбористской партии 
Патрик Гордон Уокер, Майкл Стю
арт, член английского парламен
та Джозеф Слейтер, руководите
ли отделов исполкома лейборист
ской партии Дэвид Энналз и Джон 
Харрис.

На беседе присутствовали пред
седатель Совета Национально
стей Верховного Совета СССР 
Я. В. Пейве и первый замести
тель министра иностранных дел 
СССР В. В. Кузнецов.

(ТАСС).

«Чужие» коровы не сразу привык
ли к  новым хозяйкам, да и самим 
дояркам пришлось длительное вре
мя привыкать к  пополнению. Кое- 
ка к  все утряслось к  осени. А тут 
снова зима, помещения не механи
зированы. К а к  быть? Опять пере
ходить на ручное доение, опять рас
сортировывать коров меньшими 
группами? Короче говоря, мало бы
ло проку от летней «елочки» в пер
вый год.

Но лиха беда— начало. Главное—  
была сделана попытка, выяснились 
все упущения, и  теперь дело зави
село от руководителей колхоза и 
специалистов —  спасуют или будут 
настойчивыми. Чувство нового взяло 
верх. В правлении обсудили первую 
не очень удачную попы тку и реши
ли исправить свои промахи зимой. 
Главное —  нельзя было обезличи
вать коров. Зимой и летом доярка 
должна ухаживать за одной и той же 
группой. А путь к  этому один —  
механизировать доение коров и в 
стойловый период.

Теперь уже здесь круглы й год за 
каждой дояркой закреплено по 30 
коров, доят коров механически зи
мой и летом. В помещениях механи
зирована. уборка навоза скребковыми 
транспортерами. В четырехрядном 
коровнике установлена наземная 
рельсовая дорога для развозки кор
мов вагонетками. Для мытья молоч
ной пЬсуды и  доильных аппаратов в 
электрическом водонагревателе всег
да есть горячая вода. Теперь дояр
ки  не выращивают телят до 20-днев
ного возраста, а сразу же после мо- 
лозивного периода передают их те
лятнице. Это также облегчило их 
труд.

К  началу пастбищного содержа
ния здесь каждый Год формируется 
стадо из четырех групп  дойных ко
ров. За стадом ухаживают скотники, 
которые зимой чистили двор, подго
тавливали корма к  скармливанию, 
возили силос.

Летнее «большое молоко» зави
сит от коллективного слаженного 
труда всех доярок и пастухов. По

этому доярки решили работать во 
время пастбищного содержания ско
та бригадным методом. Чтобы знать 
хорошо не только свою группу ко
ров, но и других, каждая доярка 
два дня работает на дойке коров, а 
следующие два дня —  подсобной 
работницей: подгоняет коров к
«елочке», отводит их на пункт  ис
кусственного осеменения, ухажива
ет за новорожденными телятами. В 
летнем лагере, где установлена пе
редвижная «елочка», ' устроены 
два— три загона, каждый с опреде
ленным назначением. В одном —  
коровы «ожидают» своей очереди 
дойки, в другом —  уже подоенные 
коровы. Один загон к  «елочке» при
строен ка к  бы треугольником, что
бы не было скопления коров при 
входе к  доильной установке.

В хозяйстве очень трудно с водо
поем, поэтому в течение всего лета 
доильная установка находится на 
одном месте, в специально оборудо
ванном лагере.

Нынче на пастбищах колхоза ус
тановлены шесть таких «елочек». 
Обслуживают их три механика-на
ладчика.

Несколько лет во время пастбищ
ного содержания скота «кочуют» по 
лугам «елочки» в колхозе «Комму
нист». В этом году здесь будут ис
пользовать семь «елочек». Пастбищ
ное содержание общественного ско
та организовано так : дойное стадо 
разбито на гурты  по 1 0 0 — П О  ко 
ров в каждом. За гуртом закрепле
ны по три доярки и одному механт:- 
ку-дояру (он же и бригадир гурта). 
Механик-дояр обеспечивает нормаль
ную работу доильной установки, от
возит молоко на маслозавод. За ним 
же закреплен трактор «Беларусь». В 
течение лета «елочки» трижды ме
няют свою стоянку, двигаясь вслед 
за гуртом (по мере стравливания 
пастбища).

Нынешним летом в хозяйствах уп
равления в летних лагерях будут 
работать 22  доильные установки 
типа «елочка» и пять —  «УДС-1». 
Часть из них уже в строю.

В этом году впервые организова

ли летнее доение коров на перед
вижны х «елочках» животноводы 
колхоза имени Жданова (две «елоч
ки » ) , колхоза «40 лет Октября» 
(три «елочки»).

Но 30 дойных гуртов в хозяй
ствах управления все еще остаются 
на непроизводительном ручном дое
нии. Из этого количества 12 гуртов
—  в колхозе «Маяк». Виноваты в 
этом специалисты хозяйств и ра
ботники Асиновского объединения 
«Сельхозтехника». Дело в том, что в 
«Маяке» и некоторых других хо
зяйствах до сих пор трудоемкие ра
боты на фермах не механизирова
ны, не введена постоянная кругло- 
годовая нагрузка на каждую доярку.

Чтобы производительнее исполь
зовать пастбища и  доильные уста
новки, надо в некоторых хозяйствах 
решить прежде другие вопросы. На 
небольших пастбищных участках 
водопои лучше всего устраивать 
непосредственно на местах доения, 
а на больших пастбищах удобнее 
иметь постоянные лагеря, устанав
ливать на них две— три «елочки». 
В таких лагерях есть смысл орга
низовать охлаждение и хранение 
молока, искусственное осеменение 
коров. Удобнее здесь и наладить 
быт для животноводов.

Для подкормки коров около ла
герей хорошо подсевать кормовые 
травы под выпасы. Но у нас есте
ственные условия не позволяют ор
ганизовать групповые лагеря в ка ж 
дом хозяйстве. Пока их только два
—  на Крутоложенской ферме колхо
за «Первое мая» и Колманацкой 
ферме колхоза «Рассвет».

Ка к бы там ни было —  большие 
пастбища или маленькие, —  «елоч
ка»  всегда выгодна и в летнее вре
мя. В этом мы убедились на собст
венном опыте и рекомендуем всем 
животноводам других хозяйств на
стойчиво внедрять «елочки» на 
пастбищах. С «елочкой» труд доя
рок становится легче, производи
тельнее.

А. ЕНДЕРОВ,
главный зоотехник Асиновского
производственного управления.
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В Бюро Ц К КПСС по РСФСР и Совете Министров РСФСР

БЕЗ ЗАТРАТ РУЧНОГО ТРУДА
☆  ☆

Об условиях Всероссийского соревнования 
механизированных звеньев за получение высоких 

урожаев кукурузы и кормовых культур
☆

Вот уже третий год идет Все
российское социалистическое со
ревнование механизированных 
звеньев за получение высоких уро
жаев кукурузы ^и кормовых куль
тур. В ходе этого соревнования ме
ханизаторы Российской Федера
ции отрабатывали и совершенство
вали технологию выращивания ра
стений без затрат ручного труда, 
улучшали агротехнику, широко 
применяли приемы передовиков, 
достижения науки. И многие из 
них добивались больших успехов. 
Нагрудные значки «Лучший куку 
рузовод РСФСР» получили десят
ки и десятки умельцев.

Как и в прошлые годы, замеча
тельные результаты показало зве
но Героя Социалистического Тру
да В. Я. Первицкого из экспери
ментального хозяйства Кубанско
го научно-исследовательского ин-

НА СТРОЙКЕ
Весеннее солнце стояло в зените.
—  Ребята, кончай работу, пора 

обедать! —  послышался возглас 
возле одного из крупнопанельных 
домов, что монтируется в районе 
станции Томск-І.

Белые огоньки сварки, вспыхи
вающие с треском в разных местах, 
одіш за другим стали угасать. За
мер башенный кран, вытянув свою 
стрелу вдоль здания. Монтажники, 
сбросив с руте рукавицы, стали 
закуривать. Затем группками нача
ли расходиться: одни в стоящий на 
привокзальной площади киоск, дру
гие —  в конторку стройки, что раз
местилась в небольшой насыпушке.

Здесь они пообедали тем, что 
захватили из дому. Запивать при
ходилось холодной водой.

В киоске тоже можно было к у 
пить только холодные пирожки, ин

ститута испытания тракторов и 
сельскохозяйственных машин. К у 
банцы вырастили по 51,5 цеінтнера 
зерна кукурузы на площади 445 
гектаров. На одного работающего 
в звене получен 7.631 центнер 
зерна. Затраты труда на производ
ство центнера зерна составили 
8 минут, а себестоимость его — 
82 копейки.

В ответ на постановление фев
ральского Пленума Ц К  КПСС 
(1964 г.) механизаторы колхозов и

явили, что сюда обеды завозят в 
ограниченном количестве, с учетом 
«собственных нужд». Неужели труд
но обслужить еще 30 — 40 строи
телей? Сделать это можно. Но 
должна быть договоренность между 
руководителями столовой и СУ-11.

На мой телефонный звонок пред^ 
седатель -постройкома СУ-11 Сергей 
Иванович Зудов сказал: «Что, непо
рядок с обедами? Через два дня буду 
на стройке, и вопрос решим».

Тов. Зудов, действительно, был на 
стройке. А вот тем, в чем нуждаются 
монтажники, он даже и не поинте
ресовался. До сих пор рабочие ходят 
по разным «забегаловкам» и пита
ются всухомятку. Н икак не дож
дутся, когда смогут выпить стакан 
горячего чая или съесть тарелку 
щей.

Стройуправление Ns 13. Бригада 
каменщиков Михаила Васильевича 
Сень строит сорокаквартирный дом 
по проспекту имени Кирова. В обе
денный перерыв здесь та же карти
на.

☆
совхозов Российской Федерации1 
приняли новые социалистические 
обязательства по выращиванию 
высоких урожаев кормовых куль
тур, получению наибольшего выхо
да продукции с каждого гектара 
посева, повышению производи
тельности труда и снижению себе
стоимости производства зерна и 
кормов.

На днях Бюро Ц К  КПСС по 
РСФСР и Совет Министров 
РСФСР рассмотрели вопрос об ус
ловиях Всероссийского социали
стического соревнования механизи
рованных звеньев (бригад) за по
лучение высоких урожаев кукуру
зы и кормовых культур в 1964 го
ду.

Обкомы и крайкомы КПСС, Со
веты Министров автономных рес
публик, крайисполкомы и облис
полкомы, партийные комитеты 
производственных колхозно-совхоз
ных управлений, производствен
ные колхозно-совхозные управле
ния, руководители и специалисты 
колхозов и совхозов обязаны ор
ганизовать широкое социалистиче
ское соревнование механизирован
ных звеньев (бригад) за выращи
вание высоких урожаев спелого 
зерна, семян раннеспелых гибри
дов и сортов кукурузы  и зеленой 
массы кукурузы  с початками, по
лучение с каждого гектара посева 
кормовых культур наибольшего 
выхода кормовых единиц при наи
меньших затратах труда и средств 
на единицу продукции. Особое вни
мание при этом необходимо обра
тить на активное внедрение в про
изводство опыта новаторов, пере
довой технологии производства

сельскохозяйственных продуктов.
Утверждены условия Всероссий

ского социалистического соревно
вания. В отличие от прошлых лет, 
когда учитывались лишь урожай
ность и площади, в условиях вве
ден такой важнейший показатель, 
как минимальное количество про
дукции, производимое на одного 
работающего в звене. Так, чтобы 
завоевать первую премию, ку ку 
рузоводы должны вырастить (в 
зависимости от зоны) не меиее 
3.000— 4.000 центнеров спелого 
зерна, или 25 тысяч центнеров 
зеленой массы кукурузы  на каж 
дого члена звена. Механизаторы, 
выращивающие кормовые 'культу
ры, должны получить не менее 
3 тысяч центнеров кормовых еди
ниц на каждого работающего.

В целях поощрения механизиро
ванных звеньев (бригад), выпол
нивших условйя соревнования, уч
реждены денежные премии:

для механизированных звеньев 
(бригад) по выращиванию спелого 
зерна, семян раннеспелых гибри
дов и сортов, а также зеленой мас
сы кукурузы  с початками — 150 
первых и 250 вторых премий с 
вручением кацедому члену звена 
нагрудного значка «Лучший ку ку 
рузовод РСФСР»:

для механизированных звеньев 
(бригад) по выращиванию кормо
вых культур — 150 первых и 250 
вторых премий.

Размер первых премий установ
лен в сумме 600 рублей и вторых 
премий — 400 рублей каждая. 
Взамен денежных премий могут 
выдаваться подарки на указанные 
суммы.

Премии присуждаются Советом 
Министров РСФСР по представле
нию обкомов, крайкомов КПСС и 
Советов Министров автономных 
республик, крайисполкомов и обл
исполкомов. Материалы для при
суждения . премий представляются 
Совету Министров РСФСР не 
позднее 1 декабря 1964 года.

СЕБЕ В

ОБЕДЕННЫЙ ПЕРЕРЫВ

КЕ М Е РО ВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Ю жно-Кузбасская ГРЭС по сравне
нию с однотипными тепловыми станциями вырабатывает самую де
шевую в стране электроэнергию. Недавно на ГРЭС завершена модер
низация турбогенераторов. Это увеличит мощность станции на 45 ты
сяч киловатт, которые могут «прокормить» до полутора десятков 
шахт, дающих каждые сутки по пять— шесть тысяч тонн угля.

На снимке: общий вид модернизированного турбинного цеха.
(Фотохроника ТАСС).

УБЫТОК
сель.

—  А, ну, кто в козла? —  послы
шался голос одного из тех, кто ус
пел быстрее всех пообедать.

Спустя несколько м и н и  за сто
лом слышался отчаянный стук ко
сточек домино.

—  Вот так проходит у нас обе
денный перерыв, —  сказал брига
дир монтажников Александр Будько. 
—  Пожуем всухомятку да забьем 
козла. И никто о нас не позаботит
ся.

Упрек бригадира относится ’ и к  
руководству постройкома, и к  адми
нистрации СУ-11. Только по их ви
не рабочие обедают всухомятку.

Руководители СУ-11 скаж ут ,-что  
была договоренность с администра-| 
цией ресторана станции Томск-І 
готовить обеды для рабочих по це
нам столовых 2 разряда. Но рабочие 
рассказывают, что обед в ресторане 
обходился им от 80  копеек до 1 руб
ля 30 копеек. Это дорого. Вот поче
му, спустя несколько дней, рабочие 
перестали посещать ресторан.

Недалеко от стройки находится 
общежитие завода «Сибэлектромо- 
тор», где имеется филиал столовой 

19. Стали было ходить строите
ли туда. Но работники столовой за-

Недалеко от стройки расположе
но общежитие строительного инсти
тута, где можно было бы быстро и 
дешево пообедать.

—  Не пускают нас туда, —  го
ворят рабочие. —  Поэтому вы нуж 
дены ходить в столовую X» 29, но 
там бывает много народа, да и посе
тители недовольны: мы ведь в рабо
чей одежде.

Вот и  получается: обеденный пе
рерыв рабочие проводят где-нибудь 
в конторке, .пожевав что-нибудь на 
ходу.

И такое положение на многих 
строительных объектах Томска. Нет 
заботы о быте и культурном от-
дыхе раоочих во врем яобеденного  
перерыва. А ведь можно позаботить
ся, чтобы строитель мог хорошо по
обедать, почитать свежую газету или 
журнал, сыграть партию в шахма
ты.

План выполняют люди. И о них 
должны заботиться руководители 
строительных организаций и проф
союзные работники. Не только о 
том, сколько уложено кирпичей, 
плит и лестничных маршей, должны 
они думать, но и о том, где и как  
обедал строитель, чем он занят в 
перерыв. И. ТАТАРНИКОВ.

ТАБЛЕТКИ ДЛЯ РАСТЕНИЙ
Гости Москвы, приезжающие ив сельскохозяйственных районов стра

ны, часто посещают магазин «Союзреактив» на улице 25 Октября. Там 
они покупают маленькие коробочки с аккуратно уложенными пятью 
стеклянными трубками. В каждой — десять таблеток голубого цвета.

Многие на собственном опыте убедились, что растениям мало трех 
основных минеральных «китов» — фосфора, калия и азота. Для рацио
нального питания необходимы и бор, медь, цинк, молибден, йод, ко
бальт, марганец. Эти микроэлементы и входят в состав соединений, зало
женных в голубые таблетки. Каждую растворяют в десяти литрах воды 

порции, необходимой для полива одного квадратного метра почвы. 
Таким образом, набор одной коробочки рассчитан на пятьсот квадрат
ных метров земли.

Раствор таблеток, выпускаемых рижским заводом «Реагент», применя
ют для подкормки растений весной (в начальный период развития ра
стений). Вторая подкормка производится в конце вегетационного пе
риода, когда начинается образование плодов-семян.

Эти микроэлементы помогают повысить урожайность сельскохозяйст
венных культур, улучшают питательную ценность и вкусовые качества 
овощей, плодов, ягод. (АПН).

В последние годы все хуже идут 
дела в Тимирязевском леспромхозе. 
Не выполняются на предприятии 
плановые задания по росту произво
дительности труда, по снижению се
бестоимости, по вы пуску продук
ции в. номенклатуре. Леспромхоз за
должал стране десятки тысяч кубо
метров деловой древесины и дал 
убытков только за один прошлый 
год 424  тысячи рублей.

Директор леспромхоза тов. Офице
ров, главный инженер тов. Цеханов- 
ский объясняют отставание низкой 
товарностью древесины. Но главное 
не в низкой товарности леса (план 
доводится с учетом запаса деловой 
древесины), а в родной бесконтроль
ности, слабой организации труда на 
предприятии, запущенности эконо
мической работы.

Возьмем один пример. На всех 
ниж них складах готовятся сорти
менты в основном одной длины. От- 
комлевки дровяной части хлыста 
не производится, поэтому часть де
ловой древесины идет в дрова. Ин
женерно-технические работники лес
промхоза хорошо знают, что можно 
получать рудничную стойку из вер
шин. Потребность в рудничной стой
ке большая, но ^наладить разделку 
вершинной части до сих пор не су
мели. Немало осины заготавливают 
на предприятии, но большей частью 
она идет на дрова, хотя можно вы
пиливать спичечные чураки.

Если учесть все эти внутренние 
возможности, использовать резервы, 
то, конечно, план по деловой древе
сине был бы выполнен. Но в том-то 
и беда, что подсчетом, анализом, вы
явлением резервов на предприятии 
никто не занимается. И больше то
го, в планировании допущены гру
бые нарушения, которыми стара
ются прикрыть истинное положе
ние дел. Поэтому необоснованно за
низили плановую выработку на ма- 
шино-смеНу по всем механизмам. 
Снижают ее из года в год. При таких 
условиях коэффициент использова
ния механизмов очень низок. По

тракторам ТДТ-60 он составил все
го 0 ,36 . Из 70 тракторов работает 
всего 29, из 35 лесовозных автома
шин —  19, из 11 паровозов —  6.

Плохое использование техники 
приводит к  удорожанию стоимости 
машино-смены и к  повышению в це
лом затрат на производство. Только 
на содержание паровозов было пере
расходовано 250  тысяч рублей, трак
торов —  105 тысяч рублей. Эти 
источники убыт
ков выявить было- 
нетрудно, А" ли 
бы своевременно 
проанализировали 
хозяйственно^фи- 
нансовую деятель
ность предприя
тия.

Постоянное совершенствование 
организации производства, внедре
ние передовых методов труда —  
основное условие улучшения техни
ко-экономических показателей. В 
прошлом году в леспромхозе была 
внедрена разработка лесосек узкими 
лентами. Этот метод позволяет со
хранять подрост, без дополнитель
ны х затрат производить очистку ле
сосек, повышает не менее, чем на 
5 процентов, производительность 

труда, экономит трос. В леспромхозе 
подсчитали, что в прошлом году 
«узкие ленты» сэкономили 55 тысяч 
рублей, 5 тысяч метров троса, было 
высвобождено на другие работы око
ло 90  человек. Но потом об «узких 
лентах» забыли.

Точно такой же прием новое встре
чает на участках деревообработки, в 
лесохимическом производстве. Дере
вообработка в леспромхозе занимает 
значительную часть в общем объеме 
выпускаемой продукции. Но задания 
по выработке пиломатериалов, тары, 
древесной струж ки на предприятии 
тоже не выполняются.

В начале прошлого года был сдан 
в эксплуатацию двухрамный лесо

пильный завод. Приняли его с боль
шими недоделками. Поэтому выпу

А Н

НЕ ПОД ОДНУ МЕРКУ
Мирон Самаров по три —  четыре 

дня не выходил на работу. Его при
глашали в правление артели, с ним 
беседовали по душам. Но уговоры 
не действовали. Самаров продолжал 
пьянствовать, устраивал в семье 
дебоши. В один из воскресных вече
ров он учинил в клубе драку. Слу
чай этот положил конец терпению 
рыбаков. На общем собрании они 
исключили его из членов рыболовец
кой артели имени Куйбышева.

Ка к дальше сложится судьба это
го человека, по какой дорожке пой
дет он? Вот вопросы, которые не 
могли не волновать сельских ком
мунистов. Можно было пойти к  чле
нам правления, попросить их, чтобы 
они пересмотрели принятое реше

ние. Но этим можно было показать 
свою слабость перед человеком, со
вершившим много проступков. Тог
да мы стали ближе присматриваться 
к  Самарову, чаще беседовать с ним, 
бывать у него дома.

Агитаторы заметили, что после 
исключения Самарова из членов ар
тели многие не стали с ним не толь
ко разговаривать, но и здороваться. 
Человек еще больше замкнулся, оз
лобился. Агитатор Анна Николаевна 
Елунина встретилась с такими 
людьми, побеседовала с ними, кое-

кого даже постыдила. Постепенно от
ношение к  человеку изменилось, это 
почувствовал и сам Самаров. Он стал 
более общителен. Чувствовалось, что 
человек переживает. Как-то в одной 
из бесед Елунина посоветовала Ми
рону Павловичу подать заявление с 
просьбой принять в рыбоартель.

Рыбак задумался. Затем ответил: 
—  А поверят ли?

—  Все будет зависеть от тебя.
Через неделю состоялось общее 

собрание. Рыбаки поверили Самаро
ву и вновь приняли его в свою 
семью. Сейчас он стал дисциплини
рованным, в работе не уступает дру
гим рыбакам.

Человек снова вернулся в коллек
тив. Немаловажную роль в этом сы
грали знание его характера, инди
видуальный подход к  нему. Агита
торы знали, что Самаров вспыльчив, 
бестактен в обращении с людьми. 
Они вежливо, осторожно делали ему 
замечания. Конечно, борьба за чело
века еще не завершена, нет-нет да 
и проскользнет у Самарова скверно
словие. Но уже смело можно ска
зать, что он не потерянный для ры
боартели человек.

Много пришлось повозиться нам 
и с молодым рыбаком Киселевым.

Так же, как  и Самаров, он часто 
пил, плохо вел себя в семье, спустя 
рукава относился к  работе. Контроль 
за его поведением взяли на себя 
члены «Комсомольского прожекто
ра». Они дважды выпустили сатири
ческий листок, в котором рассказы
валось о дурных поступках Киселе
ва. С «песочком» прочистили его 
однажды на молодежном собрании. 
Человек понял, в чем виноват, дал 
слово исправиться. Члены «Комсо
мольского прожектора» не только 

наблюдали за поведением Киселева, 
но и вовремя предупреждали его от 
дурных поступков. Сейчас о моло
дом рыбаке ничего плохого сказать 
нельзя. Он активно участвует в об
щественной жизни, в труде показы
вает пример.

На двух этих примерах видно, 
ка к  важна индивидуальная работа 
с каждым человеком. Самаров —  
эвенк, Киселев —  хант. И в воспи
тательной работе с ними нужно бы
ло учитывать их национальные осо
бенности. Нельзя подходить к  ка ж 
дому человеку с одной и той же мер
кой. Возможно, такой общий подход 
к  людям и не позволил нам вовре
мя предупредить те факты, которые 
произошли с Самаровым и Киселе
вым.

Сейчас этот недостаток исправ
лен. Партийная организация строго 
дифференцировала работу с различ
ными группами населения. Агиткол
лектив усилил воспитательную рабо
ту  с эвенками, селькупами и хан
тами.

Одновременно большое внимание 
уделено работе среди так называе
мых тунеядцев, проживающих в на
шем селе. Своим отношением к  тру
ду они могут разлагающе действо
вать на окружающих. Поэтому с 
каждым из них особенно нуж на ин
дивидуальная работа.

Прибыла к  нам из Краснодарско
го края некто Королева. Где только 
она не работала, всюду ею были 
недовольны. Но вот Королеву «опре
делили» техничкой в школу. Здесь 
она встретила чутких , отзывчивых 
людей. С ней стали разговаривать, 
ка к  с полноценным человеком, без 
всяких намеков на ее прошлое. И 
Королева почувствовала, что она не 
потерянный человек. Вот уже дли
тельное время она не имеет замеча
ний по работе.

За последнее время у  нас появи
лось несколько новых форм воспи
тательной работы. Мы даем неболь
шие, но содержательные концерты 
непосредственно на десятидворках. 
Лекторы группы  общества «Знание» 
читают теперь лекции «не вообще» 
для всякой аудитории, а с учетом

скаются только необрезные низко
сортные пиломатериалы. Прошло 
больше года, а второй поток так и 
не пустили. Это происходит потому, 
что, несмотря на значительный 
удельный вес деревообработки в об
щем балансе хозяйства, ее считают 
вспомогательным производством. 
Только поэтому до сих пор не отра
ботана технология лесопиления. Не 
производится сортировка сырья по 

диаметру, в ре
зультате —  низ
кий выход полез
ных пиломатериа
лов, малая произ
водительность ле- 
сорам. Лесозавод 
простаивает не
редко из-за от
сутствия сырья, а 

на нижнем складе накапливаются 
остатки круглого леса, которые прак
тически в 1964  г. освоены не будут.

Еще хуж е с качеством в лесо
пилении. Основная причина этого 
—  отсутствие даже элементарного 
учета. Качество сырья, поступаю
щего на переработку, совершенно не 
контролируется, не определяется 
сортность пиломатериалов. Главный 
качественный показатель —  коэффи
циент сортности— не доводится даже 
до руководителей лесозавода. Это 
приводит к  тому, что пиломатериа
лы с биологическими пороками, тре
бующие переработки, торцуются на 
двухметровые доски. Отрезки длиной 
до 1 —  1,5 метра идут на топливо, 
хотя по ГОСТу из них можно вы пу
скать полезную продукцию.

Нет контроля за расходованием 
сырья. На производство тары, полу
чить которую планировалось из 

дров, было перерасходовано около 
19 тысяч кубометров тарного кря
жа.

Можно проанализировать любую 
отрасль хозяйства, и везде есть боль
шие неиспользуемые внутренние 
резервы. Возьмем лесохимическое 

производство. В прошлом году план 
по выработке пихтового масла —

запросов различных групп населе
ния.

Например, для животноводов был 
прочитан цикл лекций об интенси
фикации сельского хозяйства. Для 
женщин проведены беседы «Химия 
в быту». В воспитательной работе 
широко используются небольшие 
фотовыставки, отражающие местную 
жизнь, показывающие выполнение 
семилетнего плана. Такой вид аги
тации помогает убеждать людей на
глядными примерами.

Молодежь села взяла шефство 
над клубом. Вся работа в нем прово
дится на общественных началах. Со
вет клуба и его актив проводят ве
чера чествования ветеранов и удар
ников коммунистического труда. Та
кие вечера обычно превращаются в 
большой праздник сельчан. Помимо 
поселка Стрежевого, наш агиткол
лектив обслуживает еще поселки 
Колтогорск и Светлая Протока. Но 
в этих населенных пунктах массо
во-политическая работа ведется еще 
кампанейски. Агитаторы редко 
встречаются с рыбаками и живот
новодами. Сейчас мы устраняем этот 
пробел.

А. ЕЛУНИН, 
секретарь Стрежевской терри
ториальной парторганизации 
Александровского района.

К . ЕЛНОВА,
руководитель агитколлектива.

ценнейшего сырья для химической 
промышленности— был выполнен ед
ва наполовину. Не меняется поло
жение и в этом году. Четырехмесяч
ное задание сорвано, хотя имелось 
сырья в десятки раз больше, чем тре
бовалось для производства планово
го количества пихтового масла.

Плохая организация производства 
неизбежно приводит к  снижению 
производительности труда, комплек
сной выработки и соответственно —  
к  перерасходу фондов заработной 
платы, резкому удорожанию себе
стоимости изделий. К  этому нужно 
еще добавить крупные штрафы* вы ; 
плачиваемые леспромхозом. Пред
приятие постоянно выбирает лесо
сечного фонда значительно больше, 
чем планировалось, что приводит к  
перерасходу попенной платы и к 
выплате штрафов за недорубы. Так, 
на 1 января 1964  года количество 
недорубов возросло на 22 тысячи 
кубометров по сравнению с преды
дущим годом и составило 76 тысяч 
кубометров древесины. За них было 
выплачено излишней попенной пла
ты, не считая штрафов, 38 тысяч 
рублей.

Такое отставание в экономической 
работе, на первый взгляд, объяснить 
трудно. Леспромхоз укомплектован 
специалистами: в нем работают 13 
инженеров, 69 техников. Имеются 
на предприятии общественное бюро 
экономического анализа, отделение 
научно-технического общества лес
ной промышленности. Лесопункты, 
мастерские участки переведены на 
хозрасчет. Но ве к  беда в том, что 
и общественное бюро, и хозрасчет 
существуют больше на бумаге, чем 
в действительности. Их влияния на 
деятельность леспромхоза совершен
но не чувствуется.

Руководители леспромхоза, мно
гочисленный отряд специалистов за
частую распыляются на мелочи, не 
решая коренных вопросов производ
ства, не проявляют должной требо
вательности. Пользуясь бесконтроль
ностью, отдельные специалисты на
чинают злоупотреблять своим поло
жением, прибегают к  обману. Только 
за первые месяцы этого года припи
сано 2,3  тысячи кубометров древе
сины, на 44 тысячи рублей ва
ловой продукции.

Ответственность за приписки ло
жится и на комбинат «Томлес». Ведь 
в прошлом году леспромхоз допустил 
отставание по всем видам продук
ции и тем не менее представил до
кументы о выполнении задания по 
валу. За счет чего, спрашивается? И 
не удивительно, что позже были вы
явлены приписки на 102  тысячи 
рублей.

Комбинат «Томлес» не только не 
разобрался с причинами отставания 
предприятия, но при решении неко
торых вопросов усугубил и без того 
тяжелое положение. В леспромхозе 
происходит сокращение объема 
лесозаготовок. Происходит сокраще
ние односторонне: объем вывозки 
древесины уменьшается, а количе
ство техники растет. При такой си
стеме распределения основных про
изводственных фондов вряд ли мож
но добиваться эффективного сниже
ния себестоимости продукции.

Комбинату «Томлес» вместе с ин
женерно-техническими работниками 
леспромхоза необходимо подробно 
проанализировать хозяйственную 

деятельность на предприятии, наме
тить конкретные меры для ликвида
ции отставания. Леспромхоз не мо
жет продолжать дальше работать се
бе и государству в убыток.

М. УСОВ.

По следам 
передового опыта

П РЕДЛО Ж ЕН И Я 
ЛЕСОРУБОВ 

ПРЕТВОРЕНЫ  
В Ж И З Н Ь

Месяц назад в газете «Красное 
знамя» были опубликованы выступ
ления механизаторов Березовского 
лесопункта Парабельского леспром
хоза на технической конференции. 
В этих выступлениях бригадиры и 
члены комплексных бригад говорили 
о том, что им мешает грудиться вы
сокопроизводительно.

—  Комбинат «Томлес» дал указа
ние руководителям Парабельского 
леспромхоза создать сквозную под
готовительную бригаду, закрепить 
составы комплексных бригад. Лес
промхозу выделено 4 автомашины 
МАЗ-501, —  сообщил в редакцию 
главный инженер комбината «Том- 
лес» тов. Губинский.

Мы связались с леспромхозом и 
попросили главного инженера пред
приятия тов. Савина рассказать, 
что сделано для улучшения условий 
труда малых комплексных бригад.

—  После технической конферен
ции по леспромхозу издан специаль
ный приказ. Этим приказом закреп
лен. постоянный состав малых ком
плексных бригад. Менять рабочих в 
бригадах будем только в исключи
тельных случаях. Бригады подобра
ны так, чтобы каждый владел хотя 
бы одной смежной специальностью, 
—  объясняет тов. Савин.

На Нельмачевском и  Березовском 
лесопунктах для членов бригад орга
низованы курсы  по подготовке трак
тористов и бензопильщиков. Прове
ден фотохронометраж работы не
скольких бригад. Были вскры ты  по
тери времени при отгрузке древеси
ны. Сейчас работа транспорта упо
рядочена.

На технической конференции 
предлагалось ѵсоздать подготовитель
ную бригаду.’ Такая сквозная подго
товительная бригада создана. Она 
будет строить погрузочные площад
ки , устанавливать А-образные стре
лы, прокладывать подъездные пути , 
готовить лесосеки к  эксплуатации.

Это позволило уменьшить непро
изводительные затраты времени в 
комплексных бригадах, поднять про
изводительность труда. Большинст
во бригад успешно выполняет по
вышенные социалистические обяза
тельства.

Из последней почты

Обида доярок
Удивительные события произо

шли в Парабельском управлении. 
Большая группа доярок «перееха
ла» из одних хозяйств в другие, а 
некоторые даже «перекочевали» из 
Парабельского района в Карга- 
сокский и наоборот. Об этом кол
хозники узнали утром 12 мая, 
когда вышел очередной номер га
зеты «Ленинская правда». В этом 
номере категорично утверждалось, 
что доярка 3. С. Костарева рабо
тает в колхозе «Путь Ленина»', 
хотя в действительности она ж и
вет в колхозе имени Суворова. 
Доярка М. Д. Гофман из колхоза 
имени Ильича, по утверждению га
зеты, трудится в колхозе «Рас
свет», а Е. И. Сургутская вместо 
тов. Гофман «переехала» в кол
хоз имени Ильича. В другие хо
зяйства неожиданно «перекочева
ли» дояртси К. Н. Половинкина, 
Н. И. Волокитина, П. Ф. Гуржий.

Виновниками этой путаницы 
оказались работники редакции. К  
сожалению, это происходит почти 
регулярно, когда публикуются 
месячные итоги соревнования доя
рок. Небрежно относятся к  состав
лению сведений и работники про
изводственного управления. Неко
торые доярки оказываются совер
шенно безымянными — нет ни 
имени, ни отчества, часто искажа
ются фамилии.

Эта путаница и небрежность 
обидны дояркам. Думают ли об 
этом те, кто составляет и публику
ет эти сведения?

С. КАПРАЛОВ.

..............н , |
а

■ Н о в ы е  к н и г и :

[Глазами уче н о го {
! «Глазами ученого. От Земли* S до галактик. К  ядру атома. От; 
S атома до молекулы. От молеку-; 
алы до организма». Под общей;
■ редакцией и с предисловием;
■ А. Н. Несмеянова. М., 1963. '
■ Иметь книгу, представляю-;
■ щую собой популярную сводку;
■ важнейших достижений науки ;
■ о природе на самых боевых уча-;
■ стках научного фронта, по все-;
■ му его протяжению — от мак-; 
;  ромира до микромира, — дав-! 
;нее  желание многих читателей.! 
;  Такая книга выпущена в свет! 
;  издательством Академии наук!
■ СССР. Ее подготовил большой! 
;  коллектив ученых.
■ Человек любознательный,!
;  увлеченный открытиями науки !  
!  и готовый вместе с учеными! 
;  подниматься к  ее крутым вер-! 
;  шинам, найдет здесь много ин -! 
; тересного для себя. <
;  Книга состоит из четырех! 
;  разделов: от Земли до галак-5 
! гик; к ядру атома; от атома до ! 
!  молекулы; от молекулы до ор-! 
!  ганнзма. Каждый раздел вклю -!

чает несколько самосТоятель-І 
! ных статей, отличающихся к а к !  
■по характеру, так и по стилю! 
;  изложения. I

— ■■■■■■■■■■— ■■■■■■■■■■■Л
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ВИЗИТ Н. С. ХРУЩЕВА-ПОДТВЕРЖДЕНИЕ ХОРОШИХ 
ОТНОШЕНИЙ МЕЖДУ ШВЕЦИЕЙ И СССР

Участники похода за мир прошли 2700 миль
ЗА ЯВ ЛЕН ИЕ А . Ш АСТРИ В ПА РЛА М ЕН ТСКОЙ  ГРУППЕ
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Интерес Швеции к визиту К  С. Хрущева
СТОКГОЛЬМ, 2 июня. (ТАСС). 

Нас ожидает большая радость — 
мы будем иметь честь при
нимать премьер-министра Хру
щева и его супругу в качестве 
наших гостей, пишет премьер- 
министр Швеции Таге Эрландер 
во вступительной статье к спе
циальному приложению к сего
дняшнему номеру газеты «Сток- 
голъмс-тиднинген», целиком по
священному Советскому Союзу. 
Мы ждем этого визита и мы 
охотно рассматриваем его как 
подтверждение хороших отноше
ний между Швецией и Совет
ским Союзом.

В этом году отмечалось 40 лет 
со дня установления •■дипломати
ческих отношений между наши
ми странами, пишет далее пре

мьер-министр Эрландер. Наши 
отношения во всех областях об
щественной жизни раввивались 
за этот период в таком темпе и в 
таком объеме, что такое разви
тие вряд ли можно было пред
ставить в 1924 году. Это относит
ся к торговле, к культурному об
мену, к туризму.

Эта активность, отмечает Эр
ландер, отвечает духу нынешне
го времени.

Приложение, озаглавленное 
вСоветский Союз 1964 года», со
держит разнообразный и содер
жательный материал, знакомя
щий шведского читателя с обще
ственным и государственным 
устройством Советского Союза, 
видными руководителями партии

У Ч А С Т Н И К И  П О Х О Д А  

З А  М И Р  В  М А Й А М И
НЬЮ -ЙО РК, 2 июня. (ТАСС). 

Участники похода за мир по мар
шруту Квебек — Вашингтон — Гу
антанамо, который начался год на
зад в Канаде, достигли самого ю ж 
ного пункта своего маршрута на 
североамериканском континенте— 
города Майами (штат Флорида).

Они прошли 2.700 миль и на 
собственном опыте узнали, что та
кое тюрьмы в южных штатах 
С Ш А . Некоторые из участников 
похода подверглись избиениям со 
стороны расистов, когда они вли
вались в демонстрации негров.

Не прошло гладко и завершение 
похода в Майами.

29 мая, когда участники похода 
собрались в самом большом парке

Майами у мраморного памятника, 
на котором горгіт вечный «факел 
дружбы», на них напала банда 
хулиганов из числа кубинских эми
грантов. Полицейские оттеснили 
кубинцев, пустив в ход дубинки 
дали возможность руководителю 
похода Брэдфорду Литтлу высту
пить с краткой речью, в которой 
он сказал, что Куба и С Ш А  дол
жны жить в мире.

Участники похода за мир заяви
ли# что они останутся в Майами 
пока государственный департа
мент не даст им разрешение на 
поездку на Кубу, где они наде
ются продолжить свой поход до 
военно-морской базы С Ш А  в Гуан
танамо,

Глупая и аморальная политика 

не п р ох од и т  б е з н а к а з а н н о
Н ЬЮ -ЙО РК, 2 июня. (ТАСС). 

«Глупыми и аморальными» назвал 
вчера людоедские призывы сена
тора Голдуотера и его сторонни
ков, подвергнуть массированной 
бомбарди^вке ДРВ и К Н Р  вид
ный американский обозреватель 
Уолтер Липпман. .

«Это глупо потому, — пишет 
Липпман, — что интервенция Сое
диненных Штатов.» против азиат
ской страны, предпринятая с же
стокостью дикарей, была бы про
явлением преднамеренного прене
брежения к  .мнению человечества.

Такое пренебрежение не Проходит 
безнаказанно от того, что мы за
тыкаем уши».

Касаясь призывов окружения 
Голдуотера и самого сенатора 
«уничтожить всю военную, про
мышленную и экономическую ин
фраструктуру» Демократической 
Республики Вьетнам и Китайской 
Народной Республики, Липпман 
подчеркивает, что «если бы С Ш А  
использовали всю свою мощь про
тив страны, страны, с которой они 
не находятся в состоянии войны, 
то это было бы днем их бесчес
тия».

и Советского правительства, эко
номикой, наукой, культурой, ме
дициной, спортом, повседневным 
трудом и бытом советских лю
дей. Этим разделам и темам по
священы статьи о II. С. Хруще
ве, членах Президиума Ц К  КПСС, 
о Советской Конституции, о но
востройках Сибири, о планах раз
вития химической промышлен
ности, о Севастополе —• городе
герое, о советских полярных ис
следователях. В отдельных ре
портажах и зарисовках расска
зывается об отдыхе трудящихся 
Советского Союза, о вечерах мо
лодежи, развитии спорта, совет
ских и русских модах.

Хорошо подобраны материалы 
и справки о советских внешне
торговых организациях, постав
ляющих, в частности, в Швецию 
разнообразные советские товары. 
На страницах приложения вы
ступают главный редактор газе
ты «Стокголъмс-т и д н и н г в н» 
В. Винде, московский коррес
пондент этой газеты X. Бьеркег- 
рен, внешнеполитический ком
ментатор Л. Юнглэф, спортив
ный обозреватель Г. Велль, а так
же советские авторы.

С интересом шведский чита
тель ознакомился с репортажем 
московского корреспондента га
зеты «Дагенс нюхетер» Л. Брин- 
герта, посвященным труду и 
жизни колхозников села Кали- 
новки — родины Н. С. Хрущева.

* =

Л. Б. Шастри избран 
л и д е р о м  И Н К

ДЕЛИ, 2 июня. (ТАСС). Лал Бахадур Шастри избран лидером пар
ламентской группы правящей партии Индийский национальный кон
гресс, сообщает агентство ПТИ. Это означает, что ему будет поручено 
формирование нового индийского правительства.

Шастри: Цель Индийского национального 
к о н г р е с с а - с о ц и а л и з м

ДЕЛИ, 2 июня. (ТАСС). Высту
пая сегодня перед членами парла
ментской группы партии Индий
ский национальный конгресс, вновь 
избранный лидер группы Лал Ба
хадур Шастри заявил, что цель 
партии — социализм. Политика 
конгресса, указал Шастри, уже 
сформулирована. Мы должны стре
миться к  тому, чтобы быстро и эф
фективно претворить ее в жизнь.

Выразив благодарность за ока

занное ему доверие, Шастри при
звал членов парламентской груп
пы И Н К  приложить все усилия 
для выполнения задач, поставлен
ных перед партией Джавахарла- 
лом Неру. Шастри указал, что 
основополагающие принципы по
литики индийского правительства 
остаются прежними. Партия и пра
вительство будут стремиться к. ли
квидации безработицы и нищеты 
в стране.

л .  Б. Ш А С Т Р И

(Биографическая справка)
Лал В ахадур Ш астри  

івнаресе ~ '
учителя.
Бенаресе 2 октяб р я  1904 года в семье 
----------- я. Образование получи л  в ко л 
ледже «Хариш  чандра» и  «Каш и 
вид ьяпит* (Б енаресский ун иверси
тет).

За участи е  в национально-освобо
дительной борьбе и н д и й ско го  наро
да неоднократно арестовы вался ан
гл и й ски м и  ко л они альны м и властя
ми. В общ ей слож ности  Ш а стр и  пр о 
вел в тю рьм е окол о  9 лет.

С 1935 по  1938 гг . Ш астри  — с е к
ретарь ком итета  па р ти и  И ндий ский  
наци онал ьны й ко н гр е сс  (ИНК) в ш та 
те У ттар  Прадеш, в 1947— 1951 г г .— 
м и ни стр  п о ли ции  и  транспорта  в 
правительстве ш тата  У тта р  Прадеш.

П р е с с - к о н ф е р е н ц и я
Д ж о н с о н а

ВА Ш И Н ГТО Н , 2 июня. Корр. 
ТАСС В. Вашедченко передает:

Президент Джонсон сделал се
годня на пресс-конференции заяв
ление о политике С Ш А  в отноше
нии Юго-Восточной Азии. Он ска
зал, что Соединенные Ш таты бу
дут продолжать выполнять свои 
обязательства в этом районе., 
Джонсон утверждал, что С Ш А  
ставят своей целью обеспечить 
мир в Юго-Восточной Азии. С Ш А, 
заявил Джонсон, озабочены судь
бой всего этого огромного геогра
фического района, а не только 
конкретными сложными проблема
ми в той или другой стране. Проб
лемы, с которыми С Ш А  сталкива-

□апсшапаапааостооосшпаоаоасшоопгюаоостпооопопопооооопааапасшооооаааапоаааоаооаос^

Пять  э т ажей о б е щ а н  и й
На снимке 80-квартирны й дом 

по улице Карташова, 37. Не ж и 
лой. Да, да, хотя все работы в 
нем СУ-11 треста «Томскстрой» 
закончило еще к  первому мая.

Здесь должны ж ить работники 
«Теплоэлектропроекта». Но не 
живут. Присмотритесь к  снимку 
и поймете, почему. Все подходы 
к дому отрезаны. Мягко выра
жаясь, не благоустроены.

Мы, будущие жильцы дома, 
отработали на его строительстве 
з общей сложности четыре тыся
чи часов, кроме этого, организо
вывали воскресники, оказывали 
помощь строителям «Томск- 
строя».

И  вот дом стоит эдаким бес
призорником. Каждый день его 
«простоя» обходится государству 
з П О  рублей, с учетом только 
ілаты  за жилплощадь.

«Теплоэлектропроекту» выде
лены" средства на строитель
ство нового дома. Для этого 
предстоит снести несколько вет
хих  домиков, а их жильцов пере

селить в ныне пустующий о 
80-квартирный. Получается та к :| 
выстроенный дом не заселяется, g 
а строительство другого по этой§ 
причине срывается.

КАНУШ ИНА, СКВОРЦОВА, § 
ЕГОРОВА, СОКОЛОВ, всего g 
более сорока подписей.

»  §

ОТ РЕ Д А КЦ И И . Получив g 
это письмо, мы связались с на-g 
чальником СУ-11 П. Лукьяно-g 
вым. Вот что сказал он:

— Только 20 мая управле-g 
ние механизации убрало с пло-° 
щадки кран. Это сдержало рабо-° 
ты по благоустройству.

И. Шумилин, начальник g 
«Спецстроя», мотивировал за-g 
держку в благоустройстве no-g 
годными условиями...

Потом мы присутствовали □ 
при «джентльменском согла-8 
шении» тт. Лукьянова и Шуми-п 
лина. Из него явствовало, чтоо 
благоустройство будет законче- a 
но к  25 — 26 мая. Но, увы... a 

А  что на это ответит управ- g 
ляющий трестом «Томскстрой» g 
тов. Борисов?

Фото В. Кукеля. я

ются сейчас в Юго-Восточной 
Азии, по словам президента, явля
ются не только политическими, но 
и военными, экономическими и 
стратегическими.

Президента сйросили, рассмат
ривает ли он вопрос о посылке 
американских войск в Таиланд. 
Джонсон сказал, что он не считает 
подходящим в данный момент, 
когда происходит совещание в Го
нолулу, делать какое-либо заявле
ние на этуите.му.

ДжонООЙ^бТіроверг сообщения о 
том, что С Ш А  посылают устарев
шее вооружение в Ю жный Вьет
нам. Он заявил, что С Ш А  направ
ляют туда самое лучшее вооруже
ние.

Президент заявил далее, 
что С Ш А  не намерены пре
кращать полеты американ
ских разведывательных са
молетов над Кубой. Соеди
ненные Штаты, сказал он, 
для того, чтобы защитить 
свой народ, должны знать, 
что там происходит, и мы 
намерены быть информиро
ванными. Что касается выбо
ра наилучшего средства 
быть информированными, до
бавил Джонсон, то мы ре
шим это сами.

Президента спросили, со
ответствует ли действитель
ности заявление по радио 
члена палаты представите
лей американского конгрес
са Лэйрда (республиканец от 
штата Висконсин) о том, что 
правительства С Ш А  разра
батывает планы перенесения 
войны из Ю жного Вьетнама 
на территорию Северного 
Вьетнама. Джонсон сказал, 
что Лэйрд не может высту
пать от имени правительст
ва. Мне неизвестно о каких- 
либо планах на этот счет, 
добавил он.

В 1951 го д у  Ш а стр и  был избран  ге
неральны м секретарем партии  И н
д и й ски й  наци онал ьны й кон гр есс , а- 
начиная  с 1952 года, ко гда  на пер
в ы х  всеобщ их па р л а м е н тски х  выбо
р а х  в  И ндии он был избран депута
том  совета ш татов  парламента, Ш а 
стр и  заним ал ряд руко во д я щ и х  п о 
стов в правительстве Индии.

В 1957 г. и 1962 г. избран  в народ
н у ю  палату парламента.

В апреле 1961 г. назначен м и ни ст
ром в нут р е нн и х  дел И ндии и  оста
вался на этом  п о сту  до августа  
1963 г., ко гд а  переш ел на п а р ти й ную  
работу.

В январе 1964 г. назначен м и ни ст
р о в  без портф еля (руководил дея
тел ьностью  МИДа, ком итета  по атом
ной э н е р ги и  и  секретариата  кабинета  
министров).

Л. Б. Ш а стр и  —  член рабочего к о 
митета  И Н К, ком итета  по органи за 
ц и о н ны м  вопросам, центрального  
парлам ентского  ком итета  ИНК.

Л. Б. Ш а стр и  известен в И ндии к а к  
видны й государственны й деятель и 
сто р о н н и к  проводивш ейся Джавахар- 
лалом Н еру  п о л и ти ки  м ира и  не пр и 
соединения.

Во время недавнего пребы вания  в 
И ндии первы й заместитель Председа
теля Совета М инистров  СССР, член 
П резидиума Ц К КПСС А. Н. К осы гин  
встретился с Л. Б. Ш астри  и имел с 
ним  беседу, которая  прош ла в те п 
лой, друж ественной  обстановке.

Н овый процесс?
НЬЮ -ЙО РК, 2 июня. (ТАСС). 

Приговоренного к  смертной казни 
Д ж ека , Руби, старательно симули
ровавшего в последние недели не
вменяемость. будут лечить в каме
ре) далласской тюрьмы три врача- 
психиатра. Судья Джо Браун, оп
равдывая это решение, заявил 
вчера, что на Руби находят «пери
оды депрессии».

По сообщению корреспондента 
А П  из Далласа, Браун сказал, что 
19 июня суд решит, удовлетворить 
ли просьбу защиты Руби — рас
смотреть вопрос о его невменяемо
сти.

С. ответным 
в и з и т о м

Идея торговой 
организации

Ж ЕНЕВА, 2 июня. Корр. ТАСС 
Г. Ш ишкин и Г. Драгунов переда
ют:

Сегодня западные державы по
терпели крупное поражение на 
конференции ООН по торговле и 
развитию. 83 голосами представи
телей развивающихся стран и со
циалистических стран против 20 
(западные державы) четвертый ко
митет конференции одобрил про
ект резолюции по вопросу о созда
нии международной торговой орга
низации.

Выступая на сегодняшнем засе
дании от имени группы развиваю
щихся стран, представитель Паки
стана Айюб выразил признатель
ность социалистическим странам 
за то, что они с пониманием от
неслись к их точке зрения (приня
тый проект был разработан 72 раз
вивающимися странами) и, несмот
ря на наличие собственного пред
ложения — как известно, идею со
здания международной торговой 
организации выдвинул первона
чально Советский Союз, — полно
стью поддержали, резолюцию раз
вивающихся стран.

СОБИРАЕМ ДРАГОЦЕННЫЕ КРУПИЦЫ
Мне вспоминается такой случай.

Один из преподавателей литературу 
шестерым учащимся 10 класса вы
вел за полугодие по своему предме
ту  «2» , а в первый день после ка 
никул  поставил 12 двоек. Он обви
нял учащихся в нерадивоста и  за
являл, что никогда не пойдет на 
сделку со своей совестью.

Правильно ли поступил учитель? 
Конечно, неправильно. В этом ска
зались недостатки всей его работы. 
Он не научился главному — • соче
тать помощь учащимся с требова
тельностью к  ним, предупреждать 
ошибки ребят.

Таких учителей, к  сожалению, не
мало. Вот почему мы стараемся, 
чтобы опыт лучш их преподавателей, 
хорошо владеющих методикой, ши
роко распространялся в школах на
шего города.

Уже третий год, ка к  наши и н 
спектора перешли на тематическую 
проверку школ.

Тематическая проверка дает воз
можность глубже анализировать ра

боту учителей и  уровень знаний 
учащихся, позволяет увидеть силь
ные и слабые стороны в деятельно
сти педагога.

Большую работу ведем мы по изу
чению опыта лучш их учителей. 
Каждый инспектор в течение дли
тельного времени изучает работу од
ного из преподавателей, а затем 
обобщает его опыт. В этом году мы 
решили обобщить опыт учителей на
чальных классов, а такж е препм а- 
вателей математики, русского ф і -  
ка  и литературы и  других.

Вполне понятно, что два инспек
тора гороно не в состоянии выпол
нить весь объем работы. Поэтому у  
нас подобраны общественные ин
спектора и методисты. С их по
мощью мы проверили преподавание 
истории и  обществоведения, биоло
гии , физики и химии. В этом году 
большую помощь в обобщении опы
та оказывают учителя иностранных 
языков.

Среди колпашевских учителей 
немало новаторов. Это математик

А. Г . Калинкина, преподаватель рус
ского язы ка и  литературы Г. М. Ни
кифорова, физики В. И. Кузнецов и 
П. П. Нечунаев, учителя начальных 
классов А. Г. Кандаурова и Е. С. 
Комарова и многие другие. С их по
мощью новое прокладывает дорогу в 
наши школы. Побывал ли кто-то из 
них на курсах в институте усовер
шенствования учителей, узнай ли 

что-то новое —  немедленно старает
ся внедрить у  себя и распростра
нить.

Кстати, у  нас заведен такой поря
док: по возвращении с курсов или 
семинаров обязательно поделиться 
впечатлениями, рассказать обо всем 
новом, что узнал. Это способствует 
внедрению нового.

Последние два года мы много обу
чаем учителей рациональной органи
зации урока. Определились так на
зываемые опорные школы, которые 
стали маяками нового. Главное —  
индивидуальная работа с каждым 
учителем. Побывает инспектор 
в школе и, если видит, что

учителю нуж на помощь, —  реко
мендует лучш их преподавателей, у 
которых можно поучиться, направ
ляет его к  одному из них. Многое 
дают открытые уроки, которые ши
роко практикуются в наших школах.

Большое внимание городо уделя
ет повышению квалификации учи
телей. Часть учителей учится заоч
но, а те, кто имеет специальное об
разование, направляются на курсы  в 
институт усовершенствования. За 
последние три года на различных 
курсах в институте побывало около 
двухсот работников школ. За это же 
время 49 человек окончили заочно 
вузы , 45 сейчас обучаются на раз
личных факультетах.

Гороно систематически проводит 
«дни директора» и «дни завуча». 
Руководители школ в такие дни- 
семинары советуются по самым раз; 
нообразным вопросам ка к  учебного, 
так и воспитательного характера. 
Вот примерные темы семинаров: 
«Что делается педагогическими кол

лективами школ ХіХг 11 и 5 но 
соединению обучения и воспита 
ния», «Руководство завуча школы 
учебной работой», «Моральный ко
декс строителя коммунизма —  осно
ва воспитания школьного коллек
тива». Мы стремимся обратить вни
мание руководителей школ и учите
лей на решение основной пробле
мы —  ликвидацию разрыва в обу
чении и воспитании учащихся.

21 школьный коллектив участ
вует в движении за коммунистиче
ский труд. Мы учредили городскую 
«Книгу почета».

В ряде школ есть альбомы, стен
ды с фотографиями и описанием 
опыта лучш их учителей.

Все лучшее в работе учителей на
шего города мы стараемся обоб
щать и распространять среди всех 
работников народного образования 
Колпашева и пригородной зоны.

Л. НУЗНЕЦОВ, 
заведующий Колпашевсиим го
родским отделом народного об
разования.

ВАШИНГТОН, *2 июня. (ТАСС).
Вчера сюда прибыл заместитель 

Председателя Совета Министров 
СССР И. Т. Новиков. Он возглавляет производственников 
делегацию советских строителей и 
энергетиков, прибывшую в США с 
ответным визитом. В 1962  году в 
Советском Союзе побывала делега
ция американских энергетиков во 
главе с министром внутренних дел 
США Стюартом Юдоллом.

Советские специалисты проведут 
в США 3 недели. Они ознакомятся 
со строительством электростанций и 
промышленным строительством в 
США.

I Университет 
[рабочей 

молодежи
С каждым годом в Томске g 

увеличивается число молодых 5 
рабочих, оканчивающих вечер-5 
иие и заочные школы. Многие2 
из них поступают в высшие 5 
учебные заведения и успешно| 
учатся. Все больше молодых |  

поступает з  
2 в Томский университет. 
z  В целях улучшения качества® 
s  подготовки выпускников ве-Е 
дчерних и заочных школ Том-5 
зс ки й  университет решил от-2 
2 крыть в 1964 — 1965 учебном* 
2 году филиал областной заочной S 
Е средней школы.
2 С 1 сентября при универси-2
1 тете будут работать 9 и 10 я
2 классы средней школы, в ко то -| 
S рые будут приниматься рабо-Е 
S чие и служащие томских пред-2 
Е приятий и учреждений, желаю-1 
S щие после окончания средней ~ 
I  школы продолжать свое обра- Е
я  зование в университете.
= Университет выделяет пре-5 
Е подавателей из числа научны х!

АНТИПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЕ 
ДЕМОНСТРАЦИИ 

В С Е У Л Е
П АРИ Ж , 2 июня. (ТАСС). 2 ты- _ 

сячи сеульских студентов органи- 2 работников, представляет в pac-g 
завали сегодня в столице Южной 2  поряжение учащихся лаборато-з 
Кореи демонстрацию, требуя от- 2 Рии и учебные пособия. Учеб-2 
ставки президента Пак Чжон Хи. 5 ный процесс будет строиться 2 
Произошли столкновения демонст- 2 по очно-заочной системе с обя-Е 
рантов с полицией. 2 зателыюй сдачей зачетов поз

Антиіюавительственныр митинги 5 каждому предмету. Такая си-§ 
п Д Т „"Рва р я д е ^ в ы с ^ х  е у я Г ы х  I  „ ™ в о  " ” ^ 1  
заведений Сеула. В Сеульском £  *
университете четвертый день про- з  . " ” 5!!?иДУальН0 с каж g
должаегся голодовка 130 студен- Е дьш Учащимся, 
тов, требующих прекращения по- Е Желающие учиться на раз-Е 
лицейских репрессий и освобож- я личных факультетах универси-Е 
дения арестованных демонстран- з  тета более углубленно будутз 
тов. з  изучать те предметы, которые Е

Правительство сосредоточило в g являются основными по избран-з 
столице несколько батальонов сол- 5 нои ими специальности. Так, я 
дат «на случай непредвиденных g учащиеся девятого и десятого з  
событий», сообщает агентство 5 классов будут учиться в труп- ”
Франс Пресс. пах физико-математического, я 

химико-биологического и гума-я 
нитарного направлений с про-я 
хождением в то же время про-я 
граммы по всем предметам я 
средней школы.

Важно, чтобы руководители! 
предприятий, партийные, прѳф-Е 

“  союзные и комсомольские ор- я 
ганизации рекомендовали луч-я 
ших молодых рабочих в уни-я 

океане. Как заявило министерство Е верситет и создали им все уело-я 
обороны Англии, это решение при- Е вия в соответствии с решения-я 
нято в связи с договором о запре- Еми правительства о льготах я 
щении ядерных испытаний в атмос- я для обучающихся в вечерних и 2 
фере, космосе, и под водой. я заочных школах.

На острове Рождества было про- |  в. САННИКОВ, 5
ведено 22 английских ядерных ис- з  преподаватель Томского Е 
пытания. = "

Англия ликвидирует 
ядерный полигон

ЛОНДОН, 3 июня. (ТАСС). Ан- 
глия ликвидирует ядерный поли
гон на острове Рождества в Тихом

-  университета. я
- •  т і іп ііи н т ш ш іі і і і іш іі і і і іш іі і і і іш іі іш ?

Ф утбол А Р М Е Й Ц Ы  

ВЕРНЫ ТРАДИЦИИ
С больш им интересом ожидали 

лю бители ф утбола встречу  то м ски х  
торпедовцев с ком андой «Армеец» из 
г. Улан-Удэ. Положение обеих 
ком анд в ту р н и р н о й  таблице далеко 
не равное. Том ичи — лидеры  зоны, а 
ф утболисты  Б урятии , имея в активе 
пять  очков, заним али ли ш ь одиннад
цатое место.

С первы х ж е м и нут  матча том ичи 
начали ш турм  ворот противника . 
У ж е  на третьей м инуте  Г. Багдасаров 
производит сил ьны й удар по  воро 
там. но мяч следует мимо цели. 
В скоре торпедовцы  подаю т угловой 
удар, но за щ и тн и ки  гостей отбиваю т 
мяч к  ц е нтр у  поля, и вот уж е  врата
рю  хозяев  поля С. Демерджи п р и х о 
дится вступать  в  и гр у , взяв трудны й 
мяч. проби ты й нападаю щ им гостей 
А. Ж уйковы м .

В середине тайма том ичи предпри
ним а ю т длительный ш турм  ворот ар
мейцев. Следуют удары  В. Ченцова. 
И. И ценко . Н. Балмаш нова. Защ ита 
гостей работает с полной на гр узко й . 
Вот Ченцов посылает сил ьны м  уда
ром мяч в ворота противника . Каза
лось бы. гол неминуем . Но в послед
ний момент за щ и тн и к  гостей В. Чи- 
качев  головой выбивает мяч на у г 
ловой.

На сним ке: момент и гр ы  между 
торпедовцам и Том ска  и  армейцами 
Улан-Удэ. ______

Во второй половине и гр ы  тренер 
том ичей А. Тер-М аркаров делает за
мену. Вместо Н. Балмаш нова и 
В. Ченцова на поле вы ходят А . Аба
сов и  В. Зубков. Это вносит некото 
р ую  активность  в и гр у  торпедовцев. 
Уж е на первой м инуте  вратарю  ар
мейцев Ю. В еригину  приш лось взять 
тр уд ны й мяч, проби ты й Б. З уб ко 
вым. Том ичи вновь предприним аю т 
серию  ата к на ворота противника . В 
течение десяти м и нут  они держат 
мяч в зоне гостей, три ж ды  подают 
угл овы е  удары , но счет не меняется. 
П о-преж нему на щ ите 0:0,

П роизводят две замены  и  гости, за 
счет нападаю щ их усиливая защ ит
ные ли ни и. Чувствуется, что  гости 
настроены  на ничейны й исход мат
ча. И действительно, все по п ы тки - 
хозяев поля пробиться  с кв о зь  плот
н ы й  заслон за щ и тн и ко в  армёйцев ни 
к  чем у не привели. Ворота «Армей
ца» вновь остались неприкосновен
ны м и. М атч окончил ся  нулевой н и чь 
ей. Это — ш естая н и чья  ком анды  
Б ур я ти и  и з  семи матчей.

Надо отдать должное гостям . Они 
не спасовали перед лидером зоны. 
В ы сокая  работоспособность, умение 
быстро сконцентрировать  силы , в 
случае опасности, на своей ш траф 
ной п л о щ а д Л  и  в  то ж е время бы ст
ро, при удобном случае, перейти в 
нападение, заметно отличаю т арм ей
цев от д р у ги х  ком анд зоны . Во мно
гом гости обязаны  и  своему вратарю  
Ю. В еригину, не раз спасавш ему во
рота от. казалось бы. верны х голов.

Встреча показала, что гости замет
но переигрывали том ичей в  игре  го 
ловой. в борьбе за верховые мячи. 
Ч еткая организация  защ и ты  обеспе
чила гостям у сп е х  во встрече с  ли 
дером.

Что касается и гр ы  томичей, то по
следние та к  и  не смогли сломить 
оборону гостей. не использовали 
свое преимущ ество в  ско р о сти  и  точ
ности передач, не противопоставили 
гостям и гр у  низом с дл инны м  пасом. 
Возможно. уверивш ись в легкой 
победе, том ичи пассивно провели 
первую  половину и гр ы , не использо
вали ряд вы годны х моментов и в ко 
нечном итоге  потеряли очень важное 
очко .

О. АНДРЕЕВ.

Состоялись очередные м атчи в  зо
не: «Химик» (Кемерово) — «Забайка
лец» (Чита) — 1:1. «Ш ахтер» (Про
копьевск) — А нгара  (И р кутск) — 
1:0. «Темп» (Барнаул) — «Авангард* 
(Комсомольск) — 5:1. «Торпедо» (Руб
цовск) — «СКА» (Хабаровск) — 0:0. 
«Ц ементник» (С емипалатинск) — 
«Луч» (Владивосток) — 1:2, «Сибсель- 
маш» (Н овосибирск) —  «Старт* (Ан
га р ск) — 0:0.

Советские шахматисты наступают
АМСТЕРДАМ. 3 ию ня. (ТАСС). Три 

со ве тски х  гроссмейстера вошли в 
ли дир ую щ ую  ш естер ку  участников  
м е ж зонального  ш ахм атного  тур нира .

Это выяснилось в результате один
надцатого тур а , ко гда  Л. Ш тейн  по
бедил Ф. Переса (Куба), М. Таль — 
П. Бенко (С Ш А ), Д. Б ронш тейн — 
Б. Бергера (Австралия), а Б. Спас
ски й  — X. Пората (Израиль). В отло
ж енной  после пятичасовой борьбы 
партии с С. Глигоричем (Ю гославия) 
экс-чем пион  мира В. Смыслов имеет 
лиш нее качество и ш ансы  на в ы и г
ры ш .

Ш ахм атны й ветеран С. Решевсиии 
(СШ А) без особого труда победил 
О. Квинонеса (Перу), а Л. Пахман 
(Чехослования) вы и грал  у  А. Фогель- 
мана (А ргентина).

Волную щ ей была борьба в партии

лидера турнира  Б. Ларсена (Дания) с 
Л. Эвансом (СШ А). В сильнейш ем 
цейтноте, не желая испы ты вать судь
бу, гроссмейстеры  подписали мирное 
соглаш ение. Л. Лендьел (Венгрия) 
одержал победу над К. Дарга (ФРГ), 
после того  к а к  немецнии ш ахм атист 
допустил в лучш ем полож ении неве
роятны й просмотр.

Встречи Б. И вков (Ю гославия) — 
Л. П ортиш  (Венгрия) и Г. Трингов 
(Болгария) — И. Б илек (Венгрия) за
кончил ись  вничью . Партия Г. Россет- 
то (А ргенти на ) — 3. Вранеш ич (Ка
нада) отложена.

После 11 тура  у Б. Ларсена 8,5 оч- 
иа, Б. И вков, С. Р еш евский, Б. Спас
ски й  и М. Таль имею т по 8. У 
Д. Бронш тейна — 7,5 очна и одна от
лож енная партия  в вы и гры ш ном  по
лож ении.
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С дистанции директорского кресла...
За окном февральский ветер рас

качивал деревья, бросал редким 
прохожим пригоршни снега в лицо. 
Мутный свет электрических ламп 
выхватывал из темноты нахохлив
шиеся сугробы. Ветер, снег, дребез
жание ставней.

В тот непогожий вечер было у 
вас, Иван Андреевич', скверное на
строение. Только что на заводе ме
таллоизделий, где вы являетесь ди
ректором, закончилось собрание. Об
суждали коллективный договор на 
1964 год. Поначалу все шло, как  и 
полагается на собраниях. Вы вместе 
с председателем завкома и секрета
рем партийной организации сели за 
стол президиума. А перед вами в за
ле были рабочие, мастера, бригади
ры.

Вы многого ждали от этого собра
ния. В своем выступлении откровен
но говорили о трудностях, которые 
стояли на пути коллектива, о еще 
низкой организации труда, о серьез
ны х промахах в техническом нор
мировании. Вы правильно определи
ли главную задачу коллектива —  
повысить все технико-экономические 
показатели в работе.

Вам казалось, что все резервы 
определены, пути намечены, боль
ше беспокоиться не о чем. И поэто
му вас неприятно удивило выступле
ние работницы механического цеха 
Валентины Агеевой. А говорила она 
горячо, страстно, всей душой болея 
за родной коллектив.

—  Мы много говорим, да мало де
лаем, —  поразили ваш слух слова 
простой работницы. —  Обязатель
ства принимали хорошие, а сколько 
их осталось на бумаге? Мало думаем 
об условиях труда рабочих. В нашем 
цехе женщины до сих пор вручную 
переносят тяжелые ящики. И никто 
не подумал о механизации тяжелых

Писъмо из редакции

операций. Холодно в цехе —  разве 
вторые рамы трудно вставить?

Все эти упреки вы, Иван Андре
евич, не приняли на свой счет. «Ви
новат здесь начальник механическо
го цеха Сандуленко», —  резко па
рировали вы. Не слишком ли по
спешно вы отыскали виновника? 
И вы несете ответственность, как 
директор предприятия. Тем более, 
что жалобы рабочих были совершен
но справедливы.

Но откровенные слова В. А. 
Агеевой вызвали у вас раздражение 
и неприязнь. Дальше —  больше. 
Когда она стала говорить о том, что 
нельзя выполнять план любой це
ной, что надо чаще советоватьс-я- с 
коллективом, чаще устраивать соб
рания рабочих, вы, ка к  говорится, 
вскипели. Вам показалось; что по
добное «крамольное» выступление 
роняет ваш авторитет в глазах кол
лектива. И вы, забыв о собрании, 
забыв о такте руководителя, дали, 
что называется, настоящий бой В. А. 
Агеевой. В запальчивости вам пока
залось, что она метит на директор
ское кресло, что она ничего не 
смыслит в производственных делах. 
На глазах собрания вы так ее «от
читали», что В. А. Агеевой пришлось 
выйти из зала.

«Виновата она сама. Кто дал ей 
право оскорблять директора»? —  
спрашиваете вы. Но этот атакующий 
вопрос больше похож на оправда
ние. Давайте говорить спокойно. И 
объективно, ка к  мы договорились с 
вами. Что Агеева имела против вас 
лично? Ровным счетом, ничего. Она, 
может, и не совсем четко критико
вала те недостатки, которые подме
тила в делах производственных. И 
руководило ею отнюдь не желание

«насолить» директору. А на крити
к у  недостатков руководителей заво
да, согласитесь, Иван Андреевич, она 
имела право.

Помните, в нашем разговоре с ва
ми вы говорили, что нельзя судить 
о том, передовой рабочий или 
нет, только по процентам выработ
ки. Согласен с вами. Встречается 
еще у  нас группка  людей, что боль
ше заботится не о делах коллектива, 
а о том, ка к  больше урвать для се
бя, побольше положить в свой кар
ман. Такой не станет раскрывать 
перед товарищами секреты своего 
мастерства,- не придет на помощь 
другим в трудную минуту. Зато за 
невыплаченный рубль премиальных 
готов месяцами обивать бухгалтер
ские пороги.

Есть такие «передовики» и на 
вашем заводе. Но ведь В. А. Агеева 
не из их числа. И честное слово, 
даже неудобно напоминать вам об 
этом. Но коли у  вас появилось сом
нение, —  придется.

В отделе кадров я познакомился 
с трудовой книж кой Валентины 
Александровны. Почти двадцать лет 
трудится она на производстве. Име
ет больше десятка благодарностей, 
несколько раз была премирована.

Четыре года назад пришла Агеева 
на Томский завод металлоизделий. 
И вскоре отличилась тем, что суме
ла ка к  следует наладить дело на 
полировочном участке механическо
го цеха. Больше того, освоив новый 
сложный процесс, она свой опыт 
передавала другим полировщицам, 
не считаясь со временем, учила их 
мастерству. Вскоре на полировоч
ном участке повысилось качество 
продукции, брак отступил.

Потом изготовление кроватей пе
редали с вашего завода заводу «Ме

таллист». Но Валентина 
Александровна не ушла 
с предприятия. Крепкие 
нити связывали ее с 
коллективом. И не слу- 
чайно коллектив заво

да избрал ее депутатом Кировского 
районного Совета депутатов трудя
щихся. Она достойна этого доверия. 
И ка к  могла, оправдывала его.

В феврале этого года на заводе 
«Металлист» случилось «ЧП». Там 
забраковали большую партию изго
товленных кроватей: полировка ока
залась низкого качества. Срочно тре
бовалось исправить брак. Вопрос 
стоял так: или улучшить качество 
полировки кроватей, или вообще пре
кратить их выпуск. И вот по прось
бе руководителей областного управ
ления бытового обслуживания насе
ления на «Металлист» командировав 
ли В. А. Агееву. Несколько дней 
провела она на заводе, помогла по
лировщикам «Металлиста» исправить 
брак, наладить полировку кроватей. 
Руководители этого завода просили 
Валентину Александровну остаться 
на предприятии навсегда, но она 
вернулась в свой коллектив.

Можно привести и другие стра
нички из биографии Агеевой, но вы, 
Иван Андреевич, почему-то предпо
читаете умолчать о них. Вам пока
залось, что на том злополучном соб
рании Агеева нанесла личное оскор
бление вам. «А раз так, —  катего
рически решили вы, —  надо ото
мстить, поставить зазнайку на ме
сто!»

Вскоре для этого представился 
удобный случай. Перед праздником 
8 марта вы пересматривали списки 
особо отличившихся работниц. Всем 
им объявлялась благодарность. Всем, 
кроме Агеевой. Ее фамилию вы вы
черкнули из списка.

Этот ваш поступок никак не на
зовешь надежной подпоркой для у к 
репления авторитета руководителя.

В первую очередь вы  позаботились об 
охране личного самолюбия и нанес
ли незаслуженную душевную травму 
рабочему. Немудрено, что В. А. Аге
ева потеряла сейчас интерес к  обще
ственной работе, даже перестала по
сещать депутатскую комиссию. Но 
и это обстоятельство вы поставили 

в вину («кто  ей дал право забы
вать о своих депутатских обязанно
стях!»). И хотя с февраля прошло 
уже немало времени, уязвленное 
самолюбие до сих пор не дает вам 
покоя.

Сейчас повсюду —  на предприя
тиях и стройках, в леспромхозах и

колхозах— бьет ключом инициатива 
трудящихся. Наша партия в послед
ние годы очень многое сделала для 
развития социалистической демокра
тии, убрала все помехи на пути  твор
чества самых широких масс. Кровно 
заинтересованные в общем успехе 
нашего дела, советские люди от
кровенно говорят о том, что еще ме
шает нам двигаться вперед, смело 
критикую т недостатки. И долг руко
водителя —  поддержать инициативу 
каждого трудящегося, опереться на 
поиск, помощь коллектива.

На вашем заводе, тов. Щербаков, 
недостатков и резервов тоже немало.

Вы хорошо знаете об этом. И, говоря 
откровенно, беретесь за совершенст
вование производства горячо.

Ваша энергия, настойчивость 
принесут еще больший резуль
тат, если такие рабочие, ка к  Вален
тина Александровна Агеева, станут 
вашими надежными помощниками и 
советчиками. Не стоит держаться от 
коллектива на дистанции директор
ского стола. Умейте уважать мне
ние каждого члена коллектива.

И поверьте, авторитет ваш от это
го нисколько не пострадает.

Е. ВОСТРУХОВ.
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ЗАСЛУЖЕННЫЙ ТРЕНЕР 
РЕСПУБЛИКИ

ПОГОДА

По сообщ ению  Том ского  гидроме-1 районам местами — кратковрем ен- 
теорологического  бюро. 4 ию ня  по н ы й  дождь, гр озы , ветер юго-запад- 
Том ской области ожидается перемен- ны й. 5 —  10 метров в  секунд у , тем 
ная облачность, по северо-западным пература 22 — 27 градусов тепла.

ОЯБРЬ выдался 
“  неуютным, тоскли

вым. Давно уже опала 
листва в городских скве
рах, по реке шла пер
вая шуга. Тяжелыми,
мокрыми хлопьями па
дал снег. Вечерами
прежде шумливый от 
публики Невский, те
перь пустовал. Каза
лось, все живое спеши
ло укрыться в тепло.

Тем неожиданней бы
ло встретить толпу у 
входа в Дом офицеров. 
Люди, пряча лица в под
нятые воротники паль
то, жадно заглядывали 
в окна, пытаясь хоть 
что-то увидеть, узнать, 
ка к  же обстоят дела на 
чемпионате республики. 
Что поделаешь, им 
не повезло, они не ока
зались счастливыми 
обладателями билетов.

А там. в громадном 
зале, заполненном до 
отказа зрителями, так 
что яблоку негде упасть, 
в ярком свете юпитеров 
темнел квадрат ковра. 
В последней, финальной 
схватке атлетов легкого 
веса решалась судьба 
золотого жетона.

Мнения не разделя
лись, все было ясно до 
поединка. Вот он, буду
щий чемпион —  невы
сокий крепыш из Горь
кого, мастер спорта стра
ны Александр Малюгин, 
О его незаурядной силе, 
о мощи его захватов 
знали многие борцы на 
собственном опыте. Его 
богатырскую сноровку 
испытали на себе даже 
атлеты международного 
класса, а число побед 
этого человека давно 
уже перевалило за не
сколько десятков. Что 
может противопоставить 
ему этот сухощавый 
парнишка из далекого 
Томска? Чуть бледный 
от волнения, с высту
пившими каплями пота 
на лбу он стоял, ожи
дая начала схватки...

—  Волнуется, —  по
думал тренер томичей 
Александр Данилович 
Афанасьев. —  да и как  
не волноваться! Прав ли 
я был, что выпустил 
Ивана на ковер? Не 
знаю, но, наверное, не 
следовало.

А дальше произошло 
невероятное. Не про
шло и минуты после 
гонга судьи, ка к  тело 
мастера спорта, описав

дугу в воздухе, плотно 
легло лопатками на ко
вер. На секунду в зале 
наступила мертвая ти
шина, но тотчас своды 
его задрожали от грохо
та аплодисментов. Так 
ленинградцы приветст

вовали рождение нового 
чемпиона России, побе
ду двадцатитрехлетнегб 
сибирского парня Ивана 
Селетникова.

А победитель, немнож
ко растерянный, стоял, 
смущенно улыбаясь.

...У  настоящих спорт
сменов —  большие до
роги в жизни. Одна из 
таких дорог у  заслужен
ного тренера республи
ки  Ивана Мефодьевича 
Селетникова. Став в 
1950  году чемпионом 
России, он затем еще 
дважды успешно защи
щал этот почетный ти
тул, неоднократно вхо
дил в сборную команду 
Советского Союза.

Но заслуга Селетни
кова не только в этом. 
Она и в другом —  в 
благородном и трудном 
деле воспитания спор
тивной смены.

...Началось это пят
надцать лет назад, ког
да И. М. Селетников 
организовал при Том
ском политехническом 
институте борцовскую 
секцию.

...Спортивный зал 
института. Занятия , в 
секции только что , на
чинались, когда дверь 
открыл невысокий ко
ренастый паренек.

—  Простите, вы —  
Селетников?

—  Да.
—  Я к  вам. Слышал, 

что вы обучаете борь
бе... Хочу тоже попро
бовать.

Тренер оглядел но
вичка испытующим 
взглядом.

—  Ну, что ж , разде
вайся и становись в 
строй. Ка к  тебя зовут?

—  Циханцев Дмит
рий, —  радостно отве
тил тот, пристраиваясь 
последним в разминоч
ную шеренгу.

...Так начинался 
спортивный путь мно
гих воспитанников си
бирского богатыря. Все 
знания, богатый опыт, 
полученный во встре
чах «на большом ков
ре», Селетников, как 
эстафету, стремился пе
редать своим ученикам. 
И они подхватили ее.

понесли дальше, вперед, 
к  новым высотам. Сей
час классическая борь
ба —  один из самых 
популярных видов спор
та в политехническом 
институте. Им увлекают
ся сотни студентов. Наи
более способные и на
стойчивые из них за го
ды учебы в вузе полу
чают вместе с дипломом 
инженера почетный 
«квадратик» —  зна
чок мастера спорта 
СССР. Таких мастеров 

И. М. Селетников воспи
тал тринадцать.

...Всесоюзные студен
ческие''.игры. в Тбилиси 
заканчивались, и  напря
жение в зале, казалось, 
достигло предела. Кто 
будет чемпионом игр в 
легчайшем весе? Неуже
ли никому неизвестный 
паренек из далекого 
Томска?..

Секунданты обтира
ли борцов мокрыми по
лотенцами.

—  Волнуешься? —  
спросил Иван Мефодье- 
вич своего питомца. —  
Спокойнее. Переведи 

бой в партер. Там ты 
выиграешь, выиграешь 
обязательно!..

Через несколько ми
нут восторженный шум 
зала подтвердил слова 
И. М. Селетникова. Ро
дился новый чемпион 
студенческих игр. Им 
был тот самый коре
настый паренек, кото
рый несколько лет на
зад робко вошел в зал, 
где занималась борцов
ская се кц ия ,- Дмитрий 
Миханцев.

Алая лента чемпиона 
опоясывала не одного

питомца Ивана Мефодье
вича. Александр Ю рке- 
вич выиграл первенство 
Советского Союза среди 
молодежи. Первыми 
призерами всесоюзных 
студенческих игр стали 
также Тодас Янкаус- 

кас и Владимир Цветков. 
Отлично выступил на 
чемпионате ВЦСПС Ва
силий Долгих. А Борис 
Евстигнеев добился пра
ва называться «двоебор
цем» —  он стал масте
ром спорта сразу по 
двум видам борьбы: 
классической и самбо.

Многие ученики Се- 
яетникова давно уже 
покинули Томск. Но они 
никогда не забывают о 
своем наставнике и учи
теле. Из Ленинграда, 
Владивостока, Минска, 
Симферополя, Южно-Са
халинска в Томск идут 
письма. В них делятся 
опытом, просят совета, 
рассказывают о спор
тивных успехах.

...Майские звезды 
тускло мерцают, словно 
перемигиваясь с ночным 
городом. Из спортзала 
они выходят вместе —  
заслуженный тренер и 
его молодые помощники 
Василий Долгих, Юрий 
Тележкин.

—  Так, значит, зав
тра в девять?

—■ Да. Будем при
нимать в секцию новое 
пополнение. Ш кольни
ков...

Так всегда. Каждый 
день. Рука об руку  со 
своими питомцами. Им 
он отдает весь свой та
лант, свое щедрое серд
це...

С. ОРЛОВ.

ГАСТРОЛИ НОРИЛЬСКОГО 
ЗАПОЛЯРНОГО 

ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА 
имени В. МАЯКОВСКОГО.
(В помещ ении Томского област
ного драм атического театра).

4 и 5 июня — «Белокурая бестия». 
6 июня — «Совесть».
Начало спектаклей  в 7 час. 30 мин. 

вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — « П о н е д е л ь н и к- 
день тяж елы й» — 9. 10-30, 12,
13- 40. 15-20. 17-05, 18-50. 20-35.
22-20. Дети до 16 лет  не допуска
ются.
Малый зал — «Ж енихи» и «Но
ж и» — 11, 14-40. 18-20, 22. Дети 
до 16 лет  не допускаю тся. 
«Д ж унгл и» — Ѳ. 12-40, 16-20, 20. 
Зал ки но хр о н и ки  — новые доку
м ентальны е фильмы: — «Так де
лаю т канцлеров» — 10, 14-25.
18-50. «На улицах Вены», «Пере
езжая в новый дом» — 11-20.
15- 45, 20-10. «Сокровищ а миро
вой кул ьтур ы »  — 12-20, 16-45,
21-10. «На дне океана», «В горо
де П уш кина», «Аральское море»
— 13-25. 17-50, 22-15,

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Понедельник — 
день тяж елы й» — Ѳ, 10-45, 12-30.
14- 15, 16. 17-45. 19-30, 21-15. На

удлиненном сеансе дем онстри
рую тся фильмы: «Золотые воро
та», «Два дня в Непале».
Зеленый зал — «Понедельник — 
день тяж ел ы й»— 11-15, 13, 14-45,
16- 30. 18-15. 20. 21-45.
Для детей — м ультипликацион
ный сборник ф ильм ов—9. 10-05.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «Понедельник — 
день тяж ел ы й» — 9-40, 11-15.
12- 50. 14-25. 16. 17-35, 19-10,
20-45. 22-20.
Малый зал — «Ж енихи» и «Но
ж и» -  9-40. 11-15. 12-50. 14-25.
16. 17-35. 19-10. 20-45. 22-20.

КИНОТЕАТР «ПИОНЕР»
— «Стеж ни-дорожии» — 9. 12-25.
13- 50. «Сельская учительница* —
10-25. 15 І5 . 21-50. С борник ком е
ди йны х фильмов: «Водяной»,
«Чуж ой бум аж ник» , «Самогон
щ ики» — 17-15, 18-45, 20-15.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Король королю » — 16. 18, 20,
22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
— «Два воскресенья* — 18, 20,
22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Три муш кетера» —9-20. 13-15. 
«Ж ивые и мертвые» (первая се
рия) — 17-10, 19-25, 21-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Колобок хочет бы ть самостоя
тельным» — 17 час. «Четыре до
р о ги * (первая серия) — 19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 4 ИЮНЯ

12.30. Ф и льм  «П ротивохимическая 
защ ита населения». 18.30. Ф отопа но
рам а «М ир глазам и пы тл и в ы х* . 
18.50. Беседа «Граж данская  оборона 
— всенародное дело». 19.00. В ы сту 
пает п о л ь ски й  в окал ьны й квартет 
«Чаянда». 19.20. Д окум ентальны й 
о ч е р к  «Вперед идущ ие». 19.40. ЭК
Р А Н -П И О Н Е Р А М  И Ш КО ЛЬНИКАМ . 
20.40. Телевизионны е новости. 20.55. 
Объявления. 21.00. Киноповесть 
«Барьер неизвестности». 22.40. «Из 
зала весеннегр смотра». В ы ступле
ние худо ж ественной  самодеятельно
сти  кол лективов  пром ы ш ленны х 
предпри ятий  и  стр о е к Томска.

САРАТОВСКОЕ ВЫСШЕЕ КОМАНДНО-ИНЖЕНЕРНОЕ 
КРАСНОЗНАМЕННОЕ ОРДЕНА КРАСНОЙ ЗВЕЗДЫ  

УЧИЛИЩЕ

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС 

на замещение вакантных должностей 
ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ:

физики: сопротивления материалов и деталей машин.
ПРОФЕССОРОВ:

политической экономии: высшей математики: сопротивления
материалов и деталей машин.

ДОЦЕНТОВ:
высшей математики: физики; теоретической механики и тео

рии механизмов и машин.
Лица, желающие участвовать в конкурсе, подают заявления 

на имя начальника училища с приложением следующих доку
ментов: личного листка по учету кадров, копии диплома о выс
шем образовании, ученом звании или степени, заверенной в ус
тановленном порядке, характеристики с последнего места рабо
ты, списка печатных научных работ и изобретений.

Срок конкурса — месяц со дня опубликования.
Справки об условиях приема и работы — по запросу.
Адрес училища: гор. Саратов-10, Саратовское высшее ко

мандно-инженерное училище. . ;

Томский водоканалтрест пред
лагает всем водопотребителям в 
срок до 1 августа 1964 г. произ
вести очистку и ремонт имеющих
ся водопроводных колодцев на до
мовых вводах для осмотра и ре
монта водопроводной арматуры.

Не выполнившие указанную ра
боту будут отключены от городско
го водоснабжения.

Совхозу «Заварзино» требуют
ся- главный зоотехник совхоза и 
газоэлектросварщик.

Квартирой обеспечиваются. 
Обращаться: г. Томск, телефон 

24-51. 2 — 2

Для вновь открываемых магази
нов Томского горпромторга требу
ются: заведующие магазинами, от
делами, товароведы, продавцы.

Здесь же производится прием 
учеников продавцов промышлен
ных товаров.

Срок обучения 6 месяцев.
Обращаться: г. Томск, улица

Обруб, 8, отдел кадров. 3 — 2

Томскому электромеханическо
му техникуму с 1 сентября 1964 
года требуются на работу в штат 
преподаватели: математики, чер
чения, технологии металлов, тех
нической механики, теоретической 
электроники, специальных предме
тов кабельного цикла и физиче
ского воспитания.

Обращаться по адресу: г. Томск, 
переулок Макушина, 8, телефон 
№ 47-71.

Томской типографии № 1 обла
стного управления по печати тре
буется на постоянную работу бух
галтер материальной группы.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 47, к  директору. 3 — 1.

Спецуправление «Гидродор- 
мост» ставит в известность всех 
судовладельцев и граждан о том, 
что разводка понтонного моста че
рез реку Томь будет производить
ся во вторник и пятницу, с 6 до 
9 час. утра. 2 — 2

Дирекция центральных электросетей «Томскэнерго» доводит 
до сведения организаций, колхозов, совхозов и частных лиц, 
что посадка огородов и посевы на трассах линий электропере
дач на расстоянии 10 метров от мест прохождения линий элек
тропередач запрещаются.

Трассы линий электропередач проходят:
от ГРЭС-ІІ в направлении к  реке У тайке , далее по улице , 

Энергетической, территории опытного хозяйства ботанического { 
сада до подстанции «Октябрьская» и далее до реки Томи;

от подстанции «Восточная» до подстанции «Малиновка» и { 
далее до подстанции Асино, от подстанции Асино до подстан- I 
ции Пышкино-Троицкой, от подстанции Асино до подстанции \ 
Ново-Николаевской;

от подстанции Левобережная до перехода через реку Обь в \ 
поселке Победа и далее до подстанции Мельниково и Кожевни- { 
ново.

За потраву посадок и посевов на указанных трассах работай- \ 
ки центральных электросетей ответственности не несут. \

2—2 \

Заключительный
КОНЦЕРТ СЕЗОНА

АНЕВНИН
ЛСНУССТВ

Концерт симфонического орке
стра Томской филармонии, со
стоявшийся 31 мая, достойно за
вершил восемнадцатый симфо
нический сезон. Этот концерт 
еще раз продемонстрировал ог
ромный интерес томских слуша
телей к серьезной симфониче
ской музыке, показал, какое 
большое место занимает опа в 
культурной жизни города.

Интересной и разнообразной 
была программа концерта. В нем 
прозвучали произведения для 
симфонического оркестра, арии 
из опер, концерт для виолончели 
с оркестром.

Прекрасное впечатление оста
лось от исполнения (дирижер 
В. М. Горелик) увертюры-фанта
зии «Ромео и Джульетта» Чай
ковского. Как и в бессмертной 
трагедии Шекспира, в увертюре 
могучие силы любви вступают в 
борьбу с мрачными средневеко
выми предрассудками, под гне
том которых гибнут юные влюб
ленные. По трагедии Шекспира 
наполнены любовью к жизни. И 
эта черта замечательно вопло
тилась в музыке Чайковского. 
Раскрывая замысел композитора, 
дирижер стремится проникнуть 
в самую сущность произведения; 
как всегда, его трактовка несет 
нечто значительное, полное глу
боких творческих поисков. Яр
ким контрастом стремительной 
напряженной теме вражды про
звучала мелодия любви  —  одно 
из вдохновеннейших и совершен
ных созданий Чайковского. По
корила и захватила слушателей 
полная щемящей б&ли кода, в 
которой воплотилась вся сила 
громадной трагической любви.

С огромным успехом было ис
полнено также одно из популяр
нейших произведений Чайков
ского «Итальянское каприччио». 
Дирижер показал глубокое по
нимание национальной природы 
произведения, продемонстриро

вав отличный музыкальный 
вкус. Это проявилось в исполне
нии одной из многочисленных 
тем —  скорбной венецианской 
мелодии, в которой Горелик ус
лышал простую, глубоко вырази
тельную песню, отбросив тради
ционную патетику и пафос. При 
яркой контрастности тем, пре
поднесенных выпукло и сильно, 
дирижер стремится подчеркнуть 
железную логику развития, ти
пичную для композитора цель
ность и свявность. Мощный гимн 
всего оркестра, огненная таран
телла, непрекращающееся стре
мительное движение захватили 
и увлекли исполнителей и , слу
шателей.

Успешно выступил лауреат 
Международного конкурса Игорь 
Коволупов, свежо и тепло сы
гравший концерт для виолонче
ли с оркестром Сен-Санса.

Большим событием нынешнего 
сезона явилось выступление ар
тиста Московской филармонии 
Геннадия Пищаева. Певцу, об
ладающему выразительным, гиб
ким голосом, ближе всего лири
ческие образы и настроения. При 
исполнении оперных арий Пи- 
щаев проявил себя как музы
кант большой культуры. Испол
нитель продемонстрировал заду
шевную искренность в широкой, 
привольной песне Левко, изыс
канное изящество в «Серенаде 
Арлекина», искренний темпера
мент и глубокую выразитель
ность в ариях Ленского, Дубров
ского, Лионеля. Успех, выпав
ший па долю певца, обусловлен 
не только красотой и силой его 
волоса, но и созданием ярких 
образов, проникновением в ха
рактер, смысл текста и музыки.

Заключительный концерт по
казал возросшее мастерство на
шего оркестра.

Г. НЕЛЬСОН, 
мувыковед.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

ПРОИЗВОДИТ В 1964 ГОДУ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ НА 
ПЕРВЫЙ КУРС

следующих факультетов и специальностей:
Дневное отделение

МЕХАНИКО-МАТЕМАТИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
СПЕЦИАЛЬНОСТИ: математика (специализация: математи

ческий анализ, геометрия, ■тѳврря аналитических функций, ал* 
гебра, вычислительная математика); механика (специализация: 
гидромеханика и аэромеханика): астрономогеодезия.

ФИЗИЧЕСКИЕ ФАКУЛЬТЕТ
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ: физика (специализация: теоретическая

физика, оптика и спектроскопия, металлофизика).
РАДИОФИЗИЧЕСКИЙ ф а к у л ь т е т

СПЕЦИАЛЬНОСТИ: радиофизика и электроника (специали
зация: распространение радиоволн, электроника сверхвысоких 
частот, полупроводниковая электроника, физика полупроводни
ков, электронная вычислительная техника и автоматика, физи
ка магнитных явлений): оптико-электронные приборы.

ФИЗИКО-ТЕХНИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
СПЕЦИАЛЬНОСТИ: прикладная аэромеханика, прикладная 

газовая динамика, теория прочности, физическая кибернетика, 
вычислительная математика.

ХИМИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ: химия (специализация: неорганическая 

химия, органическая химия, аналитическая химия, физическая 
химия, химия высокомолекулярных соединений).

БИОЛОГО-ПОЧВЕННЫИ ФАКУЛЬТЕТ
СПЕЦИАЛЬНОСТИ: почвоведение и агрохимия: биология

(специализация: зоология позвоночных, зоология беспозвоноч
ных, ихтиология и гидробиология, физиология человека и ж и 
вотных, ботаника, физиология и биохимия растений, биофизи
ка).

ГЕОЛОГО-ГЕОГРАФИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
СПЕЦИАЛЬНОСТИ: геология (специализация: геологиче

ская-съемка и поиски месторождений полезных ископаемых, 
геохимия): метеорология: гидрология суши; география (специа
лизация: физическая география).

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ — экономика народного хозяйства (спе

циализация: экономика промышленности и экономика сельского 
хозяйства).

ЮРИДИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ — правоведение.

ИСТОРИКО-ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
СПЕЦИАЛЬНОСТИ: история (специализация: история наро

дов СССР, история древнего мира, история средних веков, но
вая и новейшая история, археология и этнография): русский
язык и литература (специализация: русский язык, русская диа
лектология. русская классическая литература, советская лите
ратура).

Часть студентов специальности «история» готовится для пре
подавания истории в средних школах на немецком и 'англий
ском языках.

Одновременно производится дополнительный прием на вто
рой и последующие курсы дневного отделения радиофизическо
го и физико-технического факультетов.

Принимаются лица, ранее обучавшиеся в вузах, и в порядке 
перевода из других вузов.

ВЕЧЕРНЕЕ ОТДЕЛЕНИЕ:
СПЕЦИАЛЬНОСТИ: физика, радиофизика и электроника, 

химия, правоведение, экономика народного хозяйства.
Прием заявлений на дневное отделение до 31 июля, на ве

чернее отделение — до 20 августа.
В заявлении нужно указать избранный факультет и специ

альность.
К  заявлению нужно приложить документы, указанные в пра

вилах приема в вузы.
Заявления с документами направлять по адресу: г. Томск, 

проспект имени Ленина, 36, приемная комиссия.

К устова  Ольга И вановна, п р о ж и в а 
ю щ ая в г. Том ске , ули ца  Первая Ра
бочая. 26. возбуж дает дело о растор
ж е н и и  брака  с К усто вы м  В иктором  
Федоровичем , про ж и ва ю щ и м  в 
г. Томске.

Дело будет рассм атриваться  в на
родном суде Л е ни н ско го  района 
г. Том ска.

Л и п о вки н а  Валентина Лю двиговна, 
п р ож иваю щ ая  в г. Том ске. ули ца 
Н ахим ова. 40. возбуж дает дело о рас
то р ж е ни и  брака  с Л и п о вки н ы м  Ва
силием  Н иколаевичем . п р о ж и в а ю 
щ им  в Том ской  области, К р а сны й  Яр.

Дело будет рассм атриваться  в на
родном  суде Кировснбго  района 
г. Томска.

Травин  В ладим ир В и кторович , про
ж и ва ю щ и й  в г. Том ске, ул и ца  Льва 
Толстого, 69. возбуж дает дело о рас
то р ж е ни и  бр а ка  с Т равиной Вален
ти но й  Н иколаевной, п рож иваю щ ей в 
А л та й ско м  крае , С олонеш инский 
район.

Дело будет рассм атриваться  в на 
родном суде С ол онеш и нского  района 
А л та й ско го  края .

г . Т ом ск, ти пограф ия Nі 2 «Крас
н о *  знамя».

З аказ № 2204


